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С любовью к родному городу
 ► Стартовал конкурс «Белгород - лучший, любимый 

наш», приуроченный к празднованию 80-ой годовщины 
освобождения Белгорода от немецко-фашистских 
захватчиков в Великой Отечественной войне и Дню города.

Конкурс призван выявить самые благоустроенные территории организаций, хоз-
субъектов, дворовых территорий.

Рассказать об успешной реализации своих инициативных проектов можно в 7 но-
минациях:
 лучший белгородский дворик многоквартирного дома;
 лучший балкон;
 лучшая улица частного сектора;
 лучшее частное домовладение;
 лучший Совет территории;
 лучшее ТОС;
 лучший хозяйствующий субъект.
Подать документы на участие можно до 25 июля в свою управу. Итоги подведут ко 

Дню города. Победители получат дипломы и денежные призы.

УВАЖАЕМЫЕ УЧАСТНИКИ ТАНКОВОГО СРАЖЕНИЯ, 
ВЕТЕРАНЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, 

ВДОВЫ ФРОНТОВИКОВ, ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА И ДЕТИ ВОЙНЫ! 
ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

Примите самые искренние поздравления с Днём Прохоровского поля -Третьего 
ратного поля России!

Восемь десятилетий прошло с самой страшной и героической страницы в исто-
рии белгородской земли и нашего Отечества - величайшей танковой битвы под 
Прохоровкой в июле 1943 года. Более масштабного сражения мир не видел до сих 
пор. Во встречном танковом сражении с обеих сторон было одновременно задей-
ствовано порядка 1200 танков и самоходных орудий. В борьбе за Родину слились 
воедино сила человеческого духа и мощь военного оружия. В огне и дыму сотен 
горящих машин, в тесноте от бесчисленных танков, под грохотом взрывов красно-
армейцы стояли насмерть, защищая каждую пядь родной земли. Звания Героя Со-
ветского Союза были удостоены 248 участников сражения на Курской дуге, многие 
- посмертно…

Дорогой мужества стала железнодорожная ветка Старый Оскол - Ржава. Под 
градом немецких бомбёжек всего за месяц тысячи жителей близлежащих районов 
области, в большинстве своём - старики и подростки, построили 95 километров же-
лезнодорожного полотна! В самые ответственные дни сражений на Огненной дуге 
по этой дороге своевременно доставлялись воинские резервы.

Разгром фашистской армады под Прохоровкой сыграл решающую роль в начале 
наступательных действий Красной армии и принёс долгожданное освобождение от 
оккупантов нашей Белгородчине. Спустя годы стараниями наших отцов и дедов 
выжженная, обескровленная войной прохоровская земля снова стала цветущим 
краем. А память о воинах-освободителях воплотилась в замечательный музейный 
комплекс, куда ежегодно приезжают тысячи людей, чтобы поклониться ратному и 
трудовому подвигу советского народа, в одиночку одержавшему Победу над на-
цизмом.

К сожалению, до знаменательного юбилея дожили немногие участники Курской 
битвы - всего 380 ветеранов, но мы счастливы, что нам есть кому поклониться и 
сказать слова глубокой благодарности за величайший подвиг, который совершил 
каждый из них для нас, их внуков и правнуков, для нашей Родины. Мы никогда не 
забудем Ваши имена, не предадим священную правду и память о Великой Отече-
ственной войне. Слава народу-победителю!

Дорогие белгородцы! От всей души желаю вам мира и благополучия, крепкого 
здоровья и всего самого доброго!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области 

Чистая вода
 ► В Белгороде очистили 

русло реки Гостянки. 

Почти 600 кубометров разного мусора 
подняли со дна реки и собрали вдоль рус-
ла. По итогу работ прошла общественная 
приёмка. 

- Жители, которым небезразлична 
судьба любимой реки, сделали замеча-
ния - подрядчик их сейчас устраняет. Ещё 
раз убедился, что мы с вами на правиль-
ном пути, - прокомментировал результат 
губернатор Белгородской области Вячес-
лав Гладков.

Напомним, что работы велись в рам-
ках масштабной программы по очистке 
водоёмов области «Наши реки», иници-
ированной губернатором Вячеславом 
Гладковым

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Помощь со знаком качества
 ► Белгородские медики вновь вошли в число лучших 

специалистов здравоохранения России. 

Минздрав РФ подвел итоги всероссийских конкурсов медработников. Первое ме-
сто в номинации «Лучший акушер-гинеколог» заняла сотрудница городской больницы 
№ 2 Белгорода Алина Селиванова. А специалист станции скорой медицинской по-
мощи Белгородской области Инна Козлова стала победителем в номинации «Лучший 
фельдшер».

Сердечно-сосудистый хирург областной больницы Святителя Иоасафа Дмитрий 
Басараб стал вторым в номинации «Лучший хирург». А на третьем месте в номи-
нации «Лучший невролог» - врач городской больницы № 2 Белгорода Виктория 
 Андросова.

Кроме того, заведующая хирургическим отделением Валуйской ЦРБ Надежда 
Бондаренко вошла в число победителей номинации «За медицинскую помощь по-
страдавшим во время войн, террористических актов и стихийных бедствий».

Напомним, что Всероссийский конкурс врачей и специалистов с высшим не-
медицинским образованием и Всероссийский конкурс лучших специалистов 
со  средним медицинским и фармацевтическим образованием проводятся Мини-
стерством здравоохранения России с 2001 года. В прошлом году белгородские 
медики были признаны лучшими в номинациях «Врач общей практики (семейный 
врач)», «Врач по диагностическим исследованиям» и «Старшая медицинская 
 сестра».

Все краски лета
 ► Городские озеленители продолжают работать 

над мобильным цветочным оформлением города.

Для украшения улиц, парков, автодорог в этом году подготовили 500 кашпо. Вес-
ной акцентом в них стали тюльпаны. После завершения цветения произошла смена 
оформления - кашпо дополнили летниками с ярким и буйным цветением.

Сейчас на проспекте Ватутина и улице Попова ведется замена растений в мобиль-
ных цветниках, потерявших декоративность. Там высаживают хлорофитум и петунии. 
По мере необходимости все кашпо дополняют разнообразными цветами. Для тех ло-
каций, где необходима полная смена, готовы композиции из многолетних растений.

ФОТО T.ME/BELADM31

Награда депутату
 ► За вклад в законотворческую деятельность и развитие 

парламентаризма в Российской Федерации Председатель 
Государственной Думы ФС РФ Вячеслав Володин наградил 
Благодарностью Депутата Госдумы Валерия Скруга.

В ответном слове от имени белгород-
цев Валерий Скруг поблагодарил лично 
Председателя Государственной Думы и 
всех своих коллег за понимание ситуа-
ции, в которой находится Белгородчина 
и за оперативное принятие федеральных 
законов по оказанию финансовой помо-
щи для восстановления жилых домов, 
инфраструктуры, объектов образования, 
культуры и предприятий. Валерий Степа-
нович попросил при корректировке бюд-
жета страны на 2023 год и при утвержде-
нии бюджета на следующий год выделить 
дополнительные средства на ликвида-
цию последствий обстрелов территории 
области. 

ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ ВАЛЕРИЯ СКРУГА 
«ВКОНТАКТЕ»

Переходы обновят
 ► Пешеходный переход «Стадион» начали ремонтировать. 

Здесь частично заменят плиты покрытия перехода и сделают гидроизоляцию, что-
бы в первую очередь решить проблему подтопления. А затем проведут внутренние 
отделочные работы и заменят освещение. Работы планируется завершить до 15 сен-
тября. 

На время ремонта полностью перекрывать переход не будут. Пешеходы смогут 
им пользоваться. На первом этапе не будет доступа лишь к одному входу со стороны 
футбольного стадиона.

Параллельно ведется ремонт пешеходного перехода «Родина», к которому строи-
тели приступили в начале июня.
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На набережной выполнено 25 процен-
тов работ. По окончании реконструкции 
здесь появятся зоны для барбекю с бесед-
ками, многофункциональные спортивные 
площадки, пешеходный мост через реку и 
озеленение.

- Сейчас территория полностью пре-
образилась. Здесь ведутся работы по бу-
рению свай и устройству настила. Будет 
велопешеходная дорожка в плитке и в 
асфальте, - пояснил Валентин Демидов, - 
Тогда и любители, и профессиональные 
спортсмены смогут осуществлять трени-
ровки или пробежки. Да и просто можно 
будет гулять по этой территории.

Одна из главных задач - связать вело-
пешеходным маршрутом главные рекреа-
ционные зоны города. Поэтому, гуляя по 
будущей набережной, мы попадём прями-
ком на дальний берег центрального пля-
жа, где сейчас тоже идёт реконструкция.

Позади прокладка сетей водоснабже-
ния, водоотведения и электроснабжения, 
систем видеонаблюдения и звукоопове-
щения. Проложена кабельная линия на-
ружного освещения, выполняется отсып-
ка песком береговой полосы. Она, как и 
обещали, ничуть не уступает балтийской. 
Сейчас работы в завершающей стадии. 
Полностью обновлённый левый берег 
должен открыться ко Дню освобождения 
города. 

- Уже сейчас здесь на территории - 
белый песок. И заключён долгосрочный 
контракт, по которому ежегодно его будут 
доставлять для ремонтных подсыпок, то 
есть, он всегда будет белым, - подчер-
кнул главный архитектор города Тимур 
Валеев. 

Совсем скоро пляж оборудуют навеса-
ми, лежаками, зонтиками, раздевалками и 
душевыми кабинами. На территории по-
явятся детские игровые и спортивные пло-
щадки, зоны отдыха и рыбалки, площадки 
для проведения культурных мероприятий 
и пикников. 

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

12 июля 1943 года на южном фасе 
Курской дуги в районе станции Прохо-
ровка произошло одно из крупнейших в 
военной истории сражений с применени-
ем бронетанковых сил.

В торжествах, проходивших в Про-
хоровском районе, приняли участие 
Полномочный представитель Президен-
та Российской Федерации в ЦФО Игорь 
Щёголев, управляющий делами Мо-
сковской Патриархии, митрополит Вос-
кресенский Дионисий, народный артист 
РФ Михаил Пореченков, губернаторы 
Курской, Воронежской, Орловской и Ка-
лужской областей.

- Прохоровское сражение - это не со-
бытие далекого прошлого, не застыв-
шая, а живая история. Здесь работают 
замечательные историки и педагоги, 
пишутся книги, исследователи откры-

вают всё новые подробности этой во-
йны. Это событие имеет очень тесную 
связь с настоящим, потому что здесь, 
на Прохоровском поле, мы видим, на 
что был способен русский солдат и сила 
русского духа. Каждый житель страны 
обязан здесь побывать, - подчеркнул 
Полномочный представитель Президен-
та Российской Федерации в ЦФО Игорь 
Щёголев.

Почётные гости приняли участие в 
Божественной литургии в память пав-
ших на Прохоровской земле воинов, а 
также возложили цветы к Звоннице и к 
памятникам трём полководцам.

- Сегодня мы говорим о той памяти, 
на которой мы сами были воспитаны. 
Память о тех событиях является ос-
новной составной частью нашего суще-
ствования. История повторяется. И уже 

сегодня наши военнослужащие, а так-
же жители приграничных сёл и городов 
ежедневно проявляют своё мужество 
и героизм. Мы помнили, помним и бу-
дем помнить всегда, - отметил губер-
натор Белгородской области Вячеслав 
Гладков.

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО BELREGION.RU И ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Сила русского духа  ■ Дата

 ► Губернатор региона Вячеслав Гладков и мэр Белгорода 
Валентин Демидов вместе с почётными гостями приняли 
участие в памятных мероприятиях, посвящённых 80-летию 
Прохоровского танкового сражения. 

- Наше отделение уже второй раз вы-
даёт специальные транспортные сред-
ства пострадавшим на производстве от 
несчастных случаев. Выдача специаль-
ных транспортных средств производит-
ся на основании федерального закона и 
программ реабилитации пострадавших, 
которые разрабатываются органами ме-
дико-социальной экспертизы, - сообщи-

ла начальник отдела по реабилитации 
пострадавших отделения Фонда пенси-
онного и социального страхования Рос-
сийской Федерации по Белгородской об-
ласти Алла Пузанова.

Значимое событие произошло, в част-
ности, в жизни Алексея Косова. Он ра-
ботал помощником машиниста тепловоза 
на Лебединском ГОКе, когда случилось 
несчастье, превратившее его в инвали-
да. Теперь ему предоставили машину, 
специально переоборудованную для лю-
дей с ограниченными возможностями - 
управлять ею можно без помощи ног. Для 
Алексея это означает совершенно новое 
качество жизни.

- Теперь всё будет отлично. Собрался 
поехать на дачу или в деревню, сел и по-
ехал. Красота! - восхитился он. 

Такие автомобили прекрасные помощ-
ники людям с ограниченными возможно-
стями. Все они оборудованы с учетом 
физических особенностей будущих вла-
дельцев и заметно облегчают им жизнь.

Белгородцы, пострадавшие от не-
счастных случаев на производстве, обе-
спечиваются личным транспортом с 2000 
года. За это время в регионе выделено 
500 автомобилей. До конца года соци-
альный фонд планирует выдать еще 
семь машин.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Помощник на колёсах  ■ Соцзащита

 ► Пяти пострадавшим 
на производстве 
жителям региона 
Социальный фонд России 
по Белгородской области 
предоставил автомобили.

От набережной  
до пляжа

 ■ Благоустройство

 ► Мэр Белгорода Валентин 
Демидов проверил 
ход реконструкции 
центрального пляжа 
и благоустройства 
набережной от КонПрока 
до моста на Волчанской. 
Масштабный проект 
стартовал в областном 
центре по инициативе 
губернатора Вячеслава 
Гладкова.
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Депутат городского Совета Артём 
Рязанов принял участие в оценке каче-
ства капитального ремонта многоквар-
тирного дома на ул. Ватутина № 2б.

На приведение в порядок пятиэтажки, 
которую сдали в эксплуатацию в 1976 
году, было израсходовано порядка пяти 
миллионов рублей. 

По информации представителя Фон-
да содействия реформированию ЖКХ 
Белгородской области, подрядная орга-
низация произвела замену трубопрово-
дов холодного водоснабжения и водо-
отведения, а также привела в порядок 
кровлю. 

Глава управы № 23 «Крейда» Лиа 
Черткоева отметила, что далеко не все 
собственники жилья удовлетворены ка-
чеством ремонтных работ.

- Я считаю, что в общественной при-
ёмке должны принять участие как можно 
больше жильцов. В связи с этим предла-
гаю провести её в удобное для большин-
ства владельцев квартир время, - под-
вёл итог Артём Рязанов.

Депутат Александр Зеберт вместе с 
главой управы №16 «Кутузовская» Мак-
симом Аносовым приняли участие в 
общественной приёмке кровли дома на 
ул. Привольная, 26. Капитальный ре-
монт этой многоэтажки согласно пла-
ну намечен на 2028-2030 годы, но этот 
элемент здания пришёл в негодность 
раньше. В результате произошло под-
топление трёх квартир на верхнем эта-
же. Текущий ремонт кровли, увы, не дал 
желаемого результата. Региональным 
правительством было принято решение 
о переносе капремонта упомянутого кон-
структива здания на более ранний срок.

Его выполнила компания ООО «Им-
пекс» в установленный договором срок. 
В ходе общественной приёмки у жите-
лей дома претензий к качеству ремонта 
не возникло. Люди остались довольны. 

Но ввиду небольшого количества 
присутствующих жильцов, было принято 
решение о проведении повторной обще-
ственной приёмки. 

Пётр КОТОВ

 ► Состоялись публичные 
слушания по внесению 
изменений в Устав 
городского округа «Город 
Белгород».

Участие в них приняли депутаты город-
ского Совета Максим Палесика, Владис-
лав Караханов, Александр Стригунов 
и Валентин Чуев, а также председатель 
общественной муниципальной палаты 
Денис Глотов. Заседание провёл пред-
седатель постоянной комиссии по вопро-
сам законности и развития местного само-
управления Илья Салмин.

В преддверии публичных слушаний 
проект решения о внесении изменений в 
Устав был рассмотрен на заседании обще-
ственной палаты города, а также прошёл 
экспертизу Министерства юстиции РФ по 
Белгородской области, где получил поло-
жительное заключение.

Вносимые изменения, по информации 
Ильи Олеговича, обусловлены необхо-
димостью приведения положений Устава 
города в соответствие с действующими 
федеральным и региональным законо-
дательствами. Дополнения касаются не-
скольких статей главного правового акта 
муниципалитета. 

В статью Устава, регламентирующую 
полномочия городской администрации, 
предлагается внести реквизиты законов, 
согласно которым несколько функций ор-

ганов местного самоуправления были пе-
реданы в ведение областного правитель-
ства. Речь идёт о полномочиях в сферах 
градостроительной деятельности, тепло- и 
водоснабжения, а также организации об-
служивания населения общественным 
транспортом. 

Правотворческая инициатива проку-
ратуры города предполагает приведение 
Устава в соответствие с федеральным за-
коном об организации публичной власти. 
В главный правовой акт муниципалитета 
необходимо внести норму: полномочия де-
путата прекращаются досрочно в случае 
систематических прогулов заседаний в те-
чение шести месяцев без уважительных 

причин. Отметим, что такая поправка уже 
внесена в регламент работы Белгородско-
го городского Совета.

По предложению Министерства юсти-
ции РФ по Белгородской области вносит-
ся положение: портал этого ведомства 
становится ещё одним официальным 
публикатором муниципальных правовых 
актов о внесении изменений в Устав го-
рода.

В новой редакции главного правового 
акта муниципалитета устраняется суще-
ственный пробел. Он касается разграниче-
ния полномочий председателя городского 
Совета и главы городской администрации 
Белгорода. 

Из Устава Белгорода было предложено 
исключить слово «мэр», руководителя ис-
полнительного органа муниципальной вла-
сти называть только главой администрации 
Белгорода. Данная новация вызвала воз-
ражения участников слушаний, поскольку 
она повлечёт за собой необходимость вне-
сения соответствующей поправки во мно-
жество документов городского Совета и 
городской администрации. В нынешней об-
становке это явно нецелесообразно. Оргко-
митет по проведению публичных слушаний 
поддержал возражение.

В ходе обсуждения проекта решения 
депутат Владислав Караханов заявил, 
что реквизиты отдельных законов, соглас-
но которым полномочия были переданы 
на региональный уровень власти, долж-
ны указываться в другой статье, которая 
определяет полномочия органов муници-
пального самоуправления при решении 
вопросов местного значения. Мнение на-
родного избранника поддержала началь-
ник отдела по вопросам регионального 
законодательства и регистрации уставов 
муниципальных образований Минюста РФ 
по Белгородской области Марина Пегашо-
ва. Оргкомитет учёл данное замечание.  

По итогам публичных слушаний проект 
решения Белгородского городского Совета 
о внесении изменений в Устав города был 
одобрен с учётом внесенных предложе-
ний.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

С учётом общественного мнения  ■ Нормотворчество

Дворы на улице Мичурина у дома 
54а и на улице Железнякова у дома 15а 
планировали отремонтировать в 2022 
году. Ввиду сложившейся ситуации часть 
планов по строительству и реконструк-
ции временно заморожена. Необходимо 
 актуализировать все программы и пере-
чень объектов. Жители это понимают, но 
есть вопросы, которые не терпят отлага-
тельства. 

- Выехал на Железнякова. В плачев-
ном состоянии отмостка дома, капиталь-
ный ремонт в 2023 году не запланирован, 
поэтому договорились, что до 1 сентября 
УК пока своими силами устранит подто-
пления в подвале. В августе обслуживаю-
щая организация заменит скамьи у подъ-
ездов и урны, проведёт дезинфекцию 
подвала. Вопросы на контроле председа-
теля Совета территории Сергея Наумо-
ва, - рассказал Вадим Радченко.

Надежда Никитинская обратила вни-
мание, что в сквере «Надежда» между 
39-й школой и домом № 22 по ул. Губкина 
часть плитки просела и дождевые воды 
стали скапливаться посреди тротуара, а 
не стекать в ливнёвку. 

Данное общественное пространство 
благоустроено в 2019 году в рамках нац-

проекта «Формирование комфортной го-
родской среды». Здесь построили пеше-
ходные дорожки, разбили новые клумбы, 
установили светильники и детское игро-
вое оборудование. 

- Пяти лет ещё не прошло. Прорабо-
таем возможность гарантийного ремонта. 
Обратим внимание специалистов и на то, 
что на пешеходную зону намывает грунт 
со стадиона у школы №39. Возможно, 
нужна установка дополнительного жело-
ба, тоже нужно смотреть на месте, - от-
реагировал Вадим Витальевич.

Надежда Маркова - практикующий пси-
холог, представитель поискового отряда 
и мама двоих детей обратила внимание, 
что в школах и детских садах не хватает 
практических и интерактивных занятий 
с детьми на тему охраны безопасности 
жизнедеятельности, а многие профиль-
ные сайты имеют формальный подход к 
детям. Надежда Владимировна озвучила 
идею проведения факультативных заня-
тий для детей и родителей в виде театра 
импровизации. 

- Такие инициативы важны. Подумаем, 
как можно их поддержать, - ответил Рад-
ченко.

Юлия ШОКАЛОВА

Проблемы  
устраним сообща

 ■ Общественная приёмная

 ► Благоустройство дворов, гарантийный ремонт 
общественных пространств, образование детей. С такими 
вопросами белгородцы пришли к председателю Белгородского 
городского Совета Вадиму Радченко в городскую 
общественную приёмную партии «Единая Россия».

Руководитель регионального отделе-
ния организации Евгений Михайлюков 
вручил многодетным матерям букеты, а 
детям - игрушки и коробки с конфетами.

- Веселый смех, радость и гармония 
наполняют атмосферу этих домов. Могу 
сказать, как отец: ничто не делает чело-

века счастливее, чем родные люди ря-
дом. Вспоминаю слова поэта Энтони Пич-
чоне: «Каждому нужен дом, чтобы жить, 
и поддерживающая семья, чтобы строить 
этот дом», - написал он на своей страни-
це «ВКонтакте».

Андрей ФИЛАТОВ

Подарки на праздник  ■ Забота

Принять участие в ней могут все жи-
тели областного центра в возрасте стар-
ше пятидесяти лет. Соревнования будут 
проходить по различным видам спорта: 
выполнение нормативов ГТО, мини-фут-
бол, скандинавская ходьба, настольный 
теннис и дартс. Спартакиада стартует 
24 июля. Приём заявок продлится до 
21 июля.

- Горожане в возрасте старше пятиде-
сяти лет часто сетуют, что им не хватает 

активности. Приглашаем всех привержен-
цев здорового образа жизни принять уча-
стие в спартакиаде «Команда молодости 
нашей». Надевайте спортивную форму и 
прихватите с собой хорошее настроение! 
Наш выбор - здоровое долголетие, - при-
гласил пенсионеров на своей странице 
в соцсети «ВКонтакте» куратор проекта 
«Дворовый тренер» в Белгороде Алек-
сандр Стригунов. 

Светлана ИВАНОВА

Команда  
молодости нашей

 ► Под таким названием в Белгороде пройдёт спартакиада 
для людей старшего поколения, организованная в рамках 
проекта партии «Единая Россия» «Дворовый тренер».

 ► Представители штаба местного отделения общественной 
организации «Молодая гвардия» в День семьи, любви 
и верности посетили несколько многодетных семей 
областного центра.

 ■ Активное долголетие

Оценка  
за жильцами

 ► Народные избранники продолжают участвовать 
в общественной приёмке ремонтных работ в жилом 
секторе Белгорода, которая осуществляется по инициативе 
губернатора Вячеслава Гладкова.

 ■ Депутатский контроль
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Мероприятия, посвящённые знамена-
тельной дате, начались ещё накануне. 

В галерее фотоискусства им. В.А. 
Собровина открыли выставку «Прохо-
ровское поле». В экспозиции - более 60 
работ, большая часть которых - цвет-
ные фотографии Евгения Фролова. На 
снимках запечатлен музей-заповедник 
«Прохоровское поле». Эти фотографии 
вошли в два авторских фотоальбома 
«Третье ратное поле России» и «Му-
зейный комплекс бронетанковой техни-
ки», выпущенных в 2016 и 2017 годах. 
Фотовыставку дополнили черно-белые 
снимки фронтовых корреспондентов и 
фотографии строительства Звонницы и 
храма Святых равноапостольных Петра 
и Павла из фондов галереи.

Белгородский музей-диораму посети-
ла участница Курской битвы Мария Рох-
лина. Во время войны она была санин-
структором, в составе стрелкового полка 
сражалась под Прохоровкой. Сотрудни-
ки музея провели для ветерана специ-
альную экскурсию по новой экспозиции, 

в ходе которой Мария Михайловна поде-
лилась и своими воспоминаниями. Она 
также отметила, как высоко в регионе 
ценят историческую память. 

- Учитесь у этой области, учитесь у 
этих мест, как надо помнить, как надо 
жить и как надо беречь здесь каждую пы-
линочку. Каждую, - подчеркнула Мария 
Рохлина.

Вечером того же дня волонтёры про-
екта «Внуки Победы. Прохоровка» про-
вели акцию «Огненные картины»: на Со-
борной площади зажгли более 5 тысяч 
свечей в виде надписи «Прохоровка 80. 
Помним».

В среду в Белгороде прошёл мото-
пробег, посвящённый 80-летию Курской 
битвы и её главного танкового сражения. 
Колонна мотоциклистов проследовала 
от Ротонды на северном выезде из го-
рода до Звонницы на Прохоровке, где 
участники акции возложили цветы в па-
мять о героях Великой Отечественной 
войны. Пробег организовало белгород-
ское региональное отделение мотоклу-

ба «Ночные волки». В нём 
приняли участие не только 
белгородцы, но и гости из 
Курской области.

Губернаторский проект 
«Белгородское лето» от-
крыл для горожан свои пло-
щадки и также напомнил о 
значимом для всех событии. 
На пленэре юные художники 
рисовали военную технику, 
мастера создавали темати-
ческие поделки, а участники 
военно-патриотических клу-
бов обучали всех желающих 
тактической медицине и 
разборке-сборке автомата. 
В парке Победы раздава-
ли солдатскую кашу. Более 
6000 порций приготовили 
повара Фабрики социально-
го питания. В раздаче уго-
щения им помогали «Волон-
тёры Победы».

В лесопарке «Сосновка» 
прошла физкультурно-мас-
совая акция «За нашу Ве-
ликую Родину». Более 100 
участников почтили память 
героев, отдавших свои жиз-
ни ради нашего будущего, 
пробежав символическую 
дистанцию - суммарно она 
составила около 400 км.

В ДК «Энергомаш» со-
стоялось официальное 
торжественное мероприя-
тие. С праздником горожан 
поздравили Полномочный 
представитель Президента 

РФ в ЦФО Игорь Щёголев, главный фе-
деральный инспектор по Белгородской 
области Ольга Кремнёва, глава региона 
Вячеслав Гладков, председатель Бел-
городской областной Думы Юрий Клепи-
ков, управляющий делами Московской 
Патриархии, митрополит Вознесенский 
Дионисий, митрополит Белгородский 
и Старооскольский Иоанн, актёр Миха-
ил Пореченков, а также артист Денис 
Майданов. Прозвучало видеообраще-
ние патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла. Вячеслав Гладков наградил 
медалями «В память 80-летия Прохо-
ровского сражения 12 июля 1943 года» 
поисковиков, членов патриотических 
клубов и представителей общественных 
организаций. Ранее такие медали из рук 
глав муниципалитетов и руководства об-
ласти получили ветераны - участники 
Курской битвы.

На экране на набережной Везёлки со-
стоялся открытый показ фильма «Рус-
ский крест» о духовном возрождении 

простого русского человека. Фильм снят 
по одноимённой поэме современного 
поэта Николая Мельникова. Главную 
роль в нём сыграл почётный гость празд-
ничных торжеств  Михаил Пореченков.

Кульминацией и завершением дня в 
Белгороде стала акция «Свет Звонни-
цы». Световая проекция главного мемо-
риала в Прохоровке появилась на белго-
родской телевышке.

- Друзья, 80-летний юбилей Прохоров-
ского поля - великий праздник для каж-
дого белгородца и всей нашей страны. 
И, несмотря на то, что в силу обстановки 
не получилось отметить его так широко, 
как планировалось, этот день постара-
лись сделать особенным в каждом муни-
ципалитете, - отметил по итогам празд-
ничного дня мэр Белгорода Валентин 
Демидов в своём телеграм-канале.

Наталья ИВАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, ВИКТОРА МОЛОСТОВА, 

РОМАНА ЮРИНА И МАРИНЫ МИНДОЛИНОЙ.

Мы помним! Мы гордимся!
 ► Город отметил 80-ю годовщину Курской битвы 

и Прохоровского танкового сражения. 
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Белгород и белгородцы

Ему всегда нравились фильмы о во-
енных - сильных, отважных, преданных 
долгу и друзьям людях. Причём самыми 
любимыми были ленты о современной 
армии: «Грозовые ворота», сериал «Мор-
ские дьяволы», а любимым киногероем 
был разведчик в исполнении Владислава 
Галкина.

Он вырос в одном из таёжных сёл Крас-
ноярского края в многодетной семье. У его 
мамы, Татьяны Михайловны, работав-
шей заведующей клубом, было пятеро сво-
их детей и двое приёмных. Старшие ребя-
та помогали ей поднимать младших, когда 
она осталась одна, без мужского плеча. 

Дети росли дружными и радовали её 
своими маленькими успехами. Конечно, 
все они с детства приучались к труду, 
ведь на селе у каждого свои обязанности 
и заботы по хозяйству. И это помогало ре-
бятам в дальнейшем не пасовать перед 
трудностями. Они гордятся своей мамой, 
замечательной женщиной, ведь ей сам гу-
бернатор края вручал награду за воспита-
ние детей.

Когда школьные годы остались позади, 
Василий поступил в техникум и получил 
специальность автомеханика. После полу-
чения диплома отдыхал недолго - осенью 
призвали на срочную службу. 

Армейские будни начались с курса мо-
лодого бойца. Но новобранцу дисциплина, 
строевая и физподготовка были не в тя-

гость. Он и спортом занимался, увлёкшись 
боксом, и лениться не привык. 

А однажды к ним прибыли гости - ко-
мандиры взвода и роты из танкового бата-
льона. Они рассказывали о своём подраз-
делении и, видимо, убедительно, потому 
что Василий принял для себя решение вы-
брать именно этот род войск.

Так он стал танкистом. Вместо одного 
года «срочной» сразу же подписал кон-
тракт на два года. Когда сообщил об этом 
матери, она, всегда понимающая и под-
держивающая детей, приняла его реше-
ние. 

Полученная в техникуме профессия 
автомеханика пришлась как нельзя кста-
ти. Василий стал механиком-водителем 
стальной машины. Более того, зам по тех-
нической части отобрал ребят, которые 
хорошо разбирались в технике, в ремонт-
ную бригаду.

А потом были учения, проверка ново-
бранцев на деле. Василий впервые сел 
за рычаги, и у него всё получилось. Танки-
сты отрабатывали манёвры, максимально 
приближенные к боевым действиям, как и 
положено в армии. Жили в лесу. 

Кроме того, первое время складывал-
ся и их армейский коллектив. Ведь люди 
разные, каждый со своим характером. В 
роте, где служил Василий, сложились хо-
рошие взаимоотношения между бойцами 
и командирами. 

Я поинтересовалась: «Каково это нахо-
диться в танке, в закрытом, ограниченном 
пространстве?» Василий ответил, что на 
месте механика-водителя ему было до-
статочно пространства. Но чтобы стать 
настоящим профессионалом, надо многое 
изучить, серьезно готовиться, причём не 
только запасаться знаниями и навыками, 
но и быть психологически готовым в лю-
бую минуту выполнить боевую задачу. 

В феврале 2022 года, когда началась 
специальная военная операция, танковое 
подразделение, где проходил службу Ва-
силий, впервые вступило не в условный, а 

в настоящий бой с противником. За время 
СВО его экипажу не раз довелось попа-
дать в горячие переделки, он получил две 
контузии и травму. Но навыки, полученные 
бойцами, позволили им справиться, не-
смотря ни на что.

С лета прошлого года Василий - «на 
гражданке». Ему так понравился наш го-
род, что он остался в нём жить. Не могу 
удержаться от вопроса: «Не жалеет ли, 
что выбрал службу по контракту?».

Ответ меня не удивил: «Нет, армия - 
это школа жизни. Она учит преодолевать 
трудности, общаться с людьми. А благода-
ря службе я ещё и встретил свою вторую 
половину».

Василий нашел в нашем краю подругу, 
которая стала его женой. Девушка была в 
рядах волонтёров, так они и познакоми-
лись. Когда началась СВО, она уже ждала 
ребенка и очень волновалась за мужа, а 
он - за неё. Но всё обошлось благополуч-
но. Их сынишка подрастает, радуя моло-
дых родителей. 

Кстати, Василий поделился, что многим 
военнослужащим-сибирякам понравился 
и наш город, и наши девушки. Его друг-
сослуживец из Хабаровского края тоже 
остался в Белгороде.

Ветеран боевых действий нашёл в об-
ластном центре работу по специальности 
и надеется, что к нему в гости наконец-то 
приедет из далёкой Сибири мама, чтобы 
познакомиться с его женой и сыном. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА ГЕРОЯ ПУБЛИКАЦИИ

- Андрей Евгеньевич, расскажите о 
своём жизненном пути. Как вы приш-
ли в медицину?

- Начнём с того, что я коренной бел-
городец. Жил на улице Мичурина, закан-
чивал 12-ю школу. В классе восьмом уже 
знал, кем я хочу быть, хотя в роду вра-
чей не было. Поступал в мединститут в 
Астрахани. С первого раза не поступил и 
пошёл работать санитаром в областную 
психиатрическую больницу. Там оконча-
тельно понял, что в выборе профессии не 
ошибся. Через год поступил в Курский ме-
динститут. Окончил его, работал во вто-
рой городской поликлинике, а с 2000 года 
здесь, в областном госпитале для вете-
ранов войн. Пришёл неврологом, был 
завотделением, теперь - заместитель на-
чальника госпиталя по медицинской ча-
сти. Защитил кандидатскую диссертацию.

- И какова сфера ваших научных 
интересов?

- По специальности я невролог, но в 
сфере моих профессиональных интере-
сов большое место занимает гериатрия. 
Это раздел медицины, занимающийся из-
учением, профилактикой и лечением бо-
лезней пожилого и старческого возраста. 
Тема, на мой взгляд, интересная и перс-
пективная. Продолжительность жизни 
рас тёт, количество пожилых людей увели-
чивается. В 2016 году в стране утверждён 
порядок оказания медицинской помощи 
по профилю «Гериатрия». Белгородская 
область попала в число регионов, где ре-
ализуется пилотный проект. А наш госпи-
таль является региональным организаци-

онно-методическим центром. Работаем с 
людьми старшего поколения, к которым 
нужен особый подход. Гериатрия - это не 
чисто медицинская, а скорее медико-соци-
альная специальность, которая включает 
в себя не только медицинский аспект, но 
и множество социальных моментов, кото-
рые необходимо учитывать при оказании 
помощи пожилым людям.

- Насколько вашему коллективу 
удаётся решать эти задачи?

- У нас много хороших специалистов, 
которые с успехом решают самые слож-
ные задачи. Например, мы успешно про-
водим реабилитацию людей в возрасте 
старше 80 лет после переломов, помо-
гаем им стать на ноги, начать двигаться, 
избежать лежачего образа жизни. Ведь в 
данном случае, движение - это жизнь в 
прямом смысле слова. 

- Расскажите о госпитале, в кото-
ром вы работаете. Кого вы обслужи-
ваете?

- У нас функционирует стационар на 
100 коек и поликлиника на 150 посеще-
ний в смену. Контингент пациентов госпи-
таля определён Федеральным законом 
о ветеранах. Это участники и инвалиды 
Великой Отечественной войны, вдовы, 
малолетние узники концлагерей, люди, 
пережившие блокаду Ленинграда, участ-
ники боевых действий и ряд других кате-
горий. 

- Работа с такими людьми, навер-
ное, требует особого подхода?

- Да, безусловно, наши пациенты - 
люди, которые, как я уже сказал, требуют 
особого к себе отношения. Лекарства в 
нашей работе далеко не на первом месте. 
Поэтому в коллективе госпиталя нет слу-
чайных людей. Любую работу надо лю-
бить, но нашу, на мой взгляд, особенно. 
Чувствуешь огромное удовлетворение, 
когда помог человеку, даже, когда просто 
заходишь к нему в палату, а он улыбает-
ся тебе. Тогда понимаешь, что это и есть 
счастье на любимой работе. 

- Как вы правильно заметили, про-
должительность жизни растёт, и 
теперь люди старшего поколения 
вполне обоснованно думают о даль-
нейшем увеличении жизненного пути. 
Могут, к примеру, люди жить до 120 
лет?

- Очень многое зависит здесь от само-
го человека. Есть четыре основных фак-
тора, влияющие на продолжительность 
жизни. Если говорить приблизительно, то 
15-20 процентов - это генетика, столько 
же - экология, 7-10 процентов - медицина, 
ну и главное примерно процентов 60, - об-
раз жизни. Последний фактор наиболее, 
как вы поняли, важен. Это и питание, и 
физическая активность, и умственные 
нагрузки, и сон. Что касается возможной 
продолжительности жизни, то учёные на-
зывают разные цифры. Я скажу осторож-
но: сто лет - это не предел. 

- Какие-то советы желающим 
продлить свою жизнь, можете 
дать?

- В первую очередь, человек должен 
быть активен во всех смыслах этого сло-
ва. Людям старших возрастов важно не 
сидеть на месте, искать новые формы 
проявления своей активности. Здесь важ-
но желание. Все мы, к примеру, знаем 
Марию Денисовну Колтакову, которая 
в возрасте за сто лет, продолжает стре-
миться к покорению новых рубежей. Хотя 
во всём нужна мера. В том числе и в фи-
зической активности. Если человек может 
нести условные 25-30 килограмм, то под-
нимать 70 - это уже работа на износ, ко-

торая пользу организму не принесёт. Как 
говорится, хуже нет беды, чем незнание 
меры. 

- А что вы можно сказать об 
остальных факторах, влияющих на 
продолжительность жизни? 

- Давайте на примере нашего региона. 
Экология, конечно, важна. У нас, скажем 
так, она достаточно хорошая. Неплохо 
работает медицинское сопровождение, 
социальные службы. Есть хорошие про-
граммы, позволяющие людям старших 
возрастов не сидеть на месте. Напри-
мер, региональный проект «К соседям в 
гости!». Поэтому у белгородцев немало 
возможностей жить долго и с хорошим ка-
чеством жизни. Долголетие должно быть 
активным. 

Беседовал Андрей ЮДИН
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

Армия - это школа жизни  ■ Служба по контракту

Сто лет - не предел  ■ Наше интервью

 ► Продолжительность жизни растёт, и тема активного 
долголетия становится всё более актуальной. Как долго 
может жить человек? Как сделать так, чтобы люди старшего 
поколения были активными и деятельными членами 
общества? На эти и другие темы мы беседуем с человеком, 
чья профессиональная деятельность тесно связана 
с проблемами людей старшего поколения - заместителем 
начальника по медицинской части Белгородского областного 
госпиталя для ветеранов войн Андреем Литвиновым. 

 ► Сибиряка Василия служба в Вооруженных силах 
не страшила, а наоборот, манила с детства. 
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Выборы - 2023

В соответствии с частью 6 статьи 58 Избирательного кодекса Белгородской 
области муниципальное автономное учреждение «Белгород-медиа» уведомляет 
о готовности редакции газеты «Наш Белгород» предоставить на платной основе 
печатную площадь зарегистрированным кандидатам, избирательным объедине-
ниям, зарегистрировавшим списки кандидатов, для проведения предвыборной 
агитации на выборах депутатов Белгородского городского Совета седьмого со-
зыва 10 сентября 2023 года.

Стоимость одного квадратного сантиметра с учётом заголовков, подзаголов-
ков, фотоснимков, рисунков, таблиц, графиков и других элементов оформления 
составляет 70 рублей, в цветном исполнении - 100 рублей.

Стоимость изготовления одного квадратного сантиметра предвыборного агита-
ционного материала (модуля) составляет 10 рублей.

НДС не предусмотрен.

Адрес: 308023, г. Белгород, ул. Железнякова, 20. Тел: (4722) 23-14-42, 
23-14-40. E-mail: nashbel@belnovosti.ru, r-belgorodmedia@mail.ru.

Реклама

В соответствии с частью 6 статьи 58 Избирательного кодекса Белгородской об-
ласти муниципальное автономное учреждение «Белгород-медиа» уведомляет о 
готовности редакции сетевого издания «Белгородские новости» предоставить на 
платной основе услуги по изготовлению и размещению агитационных материалов 
в сетевом издании «Белгородские новости» (Вelnovosti.ru) зарегистрированным 
кандидатам, избирательным объединениям, зарегистрировавшим списки кандида-
тов, для проведения предвыборной агитации на выборах депутатов Белгородского 
городского Совета седьмого созыва 10 сентября 2023 года, по следующим рас-
ценкам:

- стоимость размещения одного текстового материала до 10 000 печатных зна-
ков и не более 5 фотоснимков составляет 10 000 рублей;

- стоимость размещения рекламного баннера на главной странице портала - 
1000 руб./день;

- стоимость изготовления баннера: статичный - 2000 рублей, анимированный - 
5000 рублей. 

НДС не предусмотрен.

Адрес: 308023, г. Белгород, ул. Железнякова, 20. Тел: (4722) 23-14-42, 
23-14-40. E-mail: glavred@belnovosti.ru, r-belgorodmedia@mail.ru.

Реклама

В соответствии с частью 6 статьи 58 Избирательного кодекса Белгородской об-
ласти муниципальное автономное учреждение «Белгород-медиа» уведомляет о го-
товности редакции телеканала «Белгород 24» предоставить зарегистрированным 
кандидатам, избирательным объединениям, зарегистрировавшим списки кандида-
тов, для проведения предвыборной агитации на выборах депутатов Белгородского 
городского Совета седьмого созыва 10 сентября 2023 года, платные услуги по изго-
товлению (производству) и размещению предвыборных агитационных материалов 
по следующим расценкам: 

Изготовление (производство) агитационных видеороликов об избирательных 
объединениях, зарегистрировавших списки кандидатов, зарегистрированном канди-
дате (зарегистрированных кандидатах):

Хронометраж Цена в рублях за изготовление (производство)
НДС не предусмотрен

До 15 секунд 10 000
До 30 секунд 16 500
До 45 секунд 18 000
От 45 секунд до 1 минуты 20 000

Изготовление (производство) новостного сюжета о деятельности зарегистриро-
ванного кандидата (зарегистрированных кандидатов):

Хронометраж Цена в рублях за изготовление (производство), 
НДС не предусмотрен

1 минута 18 000

Изготовление (производство) агитационных видеофильмов:

Хронометраж Цена в рублях за 1 минуту изготовления (производства), 
НДС не предусмотрен

От 3 минут 24 000 

Изготовление (производство) предвыборного агитационного материала в любой 
форме, не запрещенной Избирательным кодексом Белгородской области, в том чис-
ле публичные дебаты, дискуссии, «круглые столы», пресс-конференции, интервью, 
выступления, кроме агитационных видеороликов, телеочерков видеофильмов об 
избирательных объединениях, зарегистрировавших списки кандидатов, зарегистри-
рованном кандидате (зарегистрированных кандидатах):

Цена в рублях за 1 минуту изготовления (производства),  
НДС не предусмотрен
Запись в студии 12 600
Выездная съемка 16 500

Стоимость размещения готового предвыборного агитационного видеоролика за 
1 секунду - 80 рублей.

Изготовление (производство) агитационных аудиороликов.
Цена за изготовление (производство) одного агитационного аудиоролика продол-

жительностью до 60 секунд - 6000 рублей. НДС не предусмотрен.
Адрес: 308023, г. Белгород, ул. Железнякова, 20. Тел: (4722) 23-14-42, 23-14-40. 

E-mail: haritoshkina@belnovosti.ru, r-belgorodmedia@mail.ru.
Реклама

8, 9 и 10 сентября 2023 года в городе 
Белгороде пройдут местные выборы де-
путатов Белгородского городского Совета 
седьмого созыва. 

Любые выборы, государственного 
или местного уровня, предполагают соз-
дание кандидатами (кроме кандидатов, 
выдвинутых в составе списка), а также 
политическими партиями, выдвинувши-
ми список кандидатов, избирательных 
фондов, за счёт которых они осущест-
вляют финансирование своей избира-
тельной кампании. 

Как будут формироваться и расходо-
ваться денежные средства избиратель-
ных фондов на местных выборах?

В первую очередь, важно обозначить, 
на что могут использоваться средства 
избирательных фондов:

1) на организацию сбора подписей 
избирателей в поддержку выдвижения 
кандидата, списка кандидатов; 

2) на предвыборную агитацию, а 
 также на оплату работ (услуг) инфор-
мационного и консультационного харак-
тера;

3) на оплату других работ (услуг), по-
крытие иных расходов, непосредственно 
связанных с проведением кандидатами, 
политическими партиями своей избира-
тельной кампании. 

Граждане и юридические лица вправе 
оказывать финансовую поддержку кан-
дидату, политической партии только че-
рез избирательный фонд. Расходование 
в целях достижения определенного ре-
зультата на выборах денежных средств, 
не перечисленных в избирательный 
фонд, запрещается.

Для управления средствами избира-
тельного фонда политическая партия 
обязана назначить уполномоченно-
го представителя по финансовым во-
просам, а кандидат вправе управлять 
средствами самостоятельно либо также 
назначить уполномоченного представи-
теля по финансовым вопросам. 

Избирательные фонды могут созда-
ваться за счёт:

1) собственных средств кандидата, 
политической партии;

2) средств, выделенных кандидату 
выдвинувшей его политической партией;

3) добровольных пожертвований 
граждан;

4) добровольных пожертвований 
юридических лиц.

Предельный размер расходования 
средств избирательного фонда, соглас-
но постановлению Белгородской го-
родской территориальной избиратель-
ной комиссии от 21 июня 2023 года № 
18/114-1, составляет: 

- для политических партий - 
27 982 100 руб.; 

- для кандидатов - варьируется в 
пределах от 930 000 руб. до 1 148 500 
руб. в зависимости от количества из-
бирателей в округе, где баллотируется 
кандидат. 

Размеры денежных средств, 
за счёт которых формируется 
избирательный фонд кан-
дидата, следующие: соб-
ственные средства кан-
дидата - не более 50 % 
от суммы предельного 
расходования; средства, 
которые выделены поли-
тической партией - не более 
100% от суммы предельного 
расходования; добровольные 
пожертвования граждан и юридиче-
ских лиц - не более 10 % и 50 % соот-
ветственно от суммы предельного рас-
ходования.

Размеры денежных средств, за счёт 
которых формируется избирательный 
фонд политической партии, следую-
щие: собственные средства политиче-
ской партии - не более 100 % от суммы 
предельного расходования; доброволь-
ные пожертвования граждан и юриди-
ческих лиц - не более 10 % и 50 % со-
ответственно от суммы предельного 
расходования.

Все денежные средства, образующие 
избирательный фонд, перечисляются 
на специальный избирательный счёт, 
открытый с разрешения соответствую-
щей комиссии кандидатом либо уполно-
моченным представителем по финансо-
вым вопросам.

Добровольное пожертвование 
гражданина вносится из собственных 
средств по предъявлении паспорта. При 
внесении пожертвования в платёжном 
документе указываются: фамилия, имя, 
отчество, дата рождения, адрес места 

жительства, серия, номер па-
спорта, информация о граж-

данстве.
Добровольные пожерт-

вования юридических лиц 
осуществляются в без-
наличном порядке путём 
перечисления средств на 

специальный избиратель-
ный счёт. В платёжном по-

ручении указываются: ИНН, 
наименование, дата регистра-

ции, банковские реквизиты; делает-
ся отметка об отсутствии ограничений, 
предусмотренных законом. 

Кандидаты, избирательные объеди-
нения обязаны вести учёт поступления 
и расходования средств фонда и пред-
ставить в Белгородскую городскую тер-
риториальную избирательную комиссию 
финансовые отчёты. Первый - одновре-
менно с представлением документов 
для регистрации. Итоговый финансовый 
отчёт - не позднее, чем через 30 дней 
после официального опубликования ре-
зультатов выборов. 

Сведения о поступлении и расходо-
вании средств избирательных фондов 
кандидатов, политических партий в со-
ответствии с законодательством будут 
публиковаться в средствах массовой 
информации.

Дана ШАРДАКОВА, 
начальник отдела 

правового обеспечения аппарата 
Белгородской городской  

территориальной  
избирательной комиссии

Избирательные фонды кандидатов и политических партий 
на выборах депутатов Белгородского городского совета 
седьмого созыва: сколько и как можно тратить
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В День святых Петра и Февронии ре-
гистрации брака традиционно проходит 
на набережной Везёлки в парке Победы. 
В этом году впервые церемонию органи-
зовали на понтонной сцене. Брак здесь 
в минувшую субботу заключили 7 пар. 

А для тех, чей союз уже принёс пло-
ды, вечером в парке «Котофей» состо-
ялся традиционный фестиваль колясок 
«Первый экипаж». Конкурс организо-
вало управление молодёжной полити-
ки администрации Белгорода в рамках 
проекта «Совершенно декретно» при 
грантовой поддержке министерства 

по делам молодёжи Белгородской об-
ласти. Он состоял из трех номинаций: 
«Спецмашина», «Наш веселый таран-
тас» и «Кукольная коляска».

- Проект называется «Совершенно 
декретно». Он состоит из 5 мероприя-
тий, одно из которых мы сегодня про-
водим. Это парад колясок. Тут молодые 
родители соревнуются в творчестве 
своих детей. Мы всех наградим, но и 
определим лучших из лучших, - объяс-
нил начальник Управления молодёжной 
политики Администрации г. Белгорода 
Илья Дорофеев.

За звание лучших боролись 43 семьи 
с детьми в возрасте до 7 лет. Белго-
родцы проявили весь свой творческий 
потенциал и создали неповторимые 
коляски по сюжетам любимых сказок, 
мультфильмов и не только. 

Директор школы №42 г. Белгорода 
Николай Бутов также решил вместе со 
своей семьёй принять участие в конкурсе. 

- Такие мероприятия важны и нужны, 
чтобы люди общались, веселились, про-
водили время вместе. Мы решили, что 
такие машины как скорая, пожарная ак-
туальны в любое время, поэтому наша 
коляска стала скорой кричащей помо-
щью. Она описывает каждый день наше-
го сына. Хотелось бы получить призовое 
место, но все-таки главное, чтобы семья 
получила положительные эмоции, - поде-
лился он.

Победителей выбирали по трём кри-
териям: художественное оформление, 

визитная карточка и активность в меро-
приятии каждого члена семьи. 

- Мы предстанем в виде жонглёров и 
акробатов. Хотим, чтобы это вызвало по-
ложительные эмоции у всех, кто нас уви-
дит. Дети должны поучаствовать и тоже 
порадоваться - это самое главное, - отме-
тили Сергей и Кристина Красюковы.

Для юных участников была подготов-
лена большая развлекательная програм-
ма: шоу гигантских мыльных пузырей, 
представление фокусника с животными, 
а также бесплатное мороженое и шари-
ки для каждого участника конкурса. Осо-
бенно порадовал малышей бесплатный и  
безопасный аквагрим. Победители каж-
дой номинации получили кубки и призы 
от партнеров мероприятия. 

Валерия ЗИНЧЕНКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, ВИКТОРА МОЛОСТОВА  

И АНТОНА ГРЕБЕННИКОВА

 ► День семьи любви и верности в Белгороде запомнился 
торжественными бракосочетаниями и парадом детских 
колясок.

Все грани семьи
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Программа фестиваля была раз-
делена на блоки. Культурно-обра-
зовательную часть провели на базе 
арт-резиденции «Октябрь», а шумные 
концерты устроили в ЦМИ.

Каждый фестивальный день с 14 до 
17 часов жители и гости города могли 
послушать лекции интересных спикеров 
и поучаствовать в творческих мастер-
классах. Ярмарка талантов «Блошка», 
выставки современного искусства от 
молодых творцов, зрелищные арт-
объекты, показ мод и иммерсивная бес-
шумная прогулка-дискотека «Звукову-
ха» - каждый посетитель нашёл что-то 
захватывающее и актуальное для себя.

Иммерсивная прогулка-дискотека 
«Звуковуха» - уникальная задумка. Ко-
манда участников в наушниках - много-
канальной гарнитуре - необычно про-
водит время на прогулке по городу. Что 
звучит у них в ушах, знают только они. 
Изюминка проекта в его универсаль-
ности: такие бесшумные мероприятия 
можно устраивать где угодно.

Вечерами группы НЕБУHIGH, 
Groove Supreme, All Matter Band и дру-
гие музыкальные исполнители заряжали 
летний Белгород и наполняли его ярки-
ми эмоциями. Благодаря специальной 
технической команде в течение недели 
была создана красивая сцена. На всех 
локациях праздника царила особая ат-
мосфера творчества и общения.

Проект «Лампа» зародился много лет 
назад, но тогда он ещё не был в столь 
значимом статусе фестиваля. Всё нача-
лось с вечеринок. Денис Дубров, Ана-
толий Курбатов и Артём Эмиргамзаев 

стали идейными вдохновителями моло-
дёжных встреч, которые проводились в 
«Мануфактуре». 

После серии вечеринок ребята реши-
ли развиваться и пришли в «Октябрь» 
с предложением масштабировать своё 
творчество. Так, в прошлом году со-
вместно с арт-резиденцией была успеш-
но подана заявка на грант. А в этом году 
реализация очередного гранта была ор-
ганизована при поддержке областного 
Министерства по делам молодёжи, Рос-
молодёжи и арт-кластера «Таврида». 
ЦМИ, как площадка, также стал очеред-
ным показателем размаха - в прошлый 
раз проект проводился лишь в стенах 
«Октября». Теперь у «Лампы» множе-
ство партнёров и творческих друзей, 
среди которых белгородская филармо-
ния, региональное Министерство куль-
туры и другие организации города.

- Мы масштабируемся, мы растём. 
Вся наша команда старалась сделать 
этот проект ещё прекраснее и красоч-
нее. Я могу бесконечно перечислять тех, 
кто нас поддержал. Их очень много. Для 
нас особенно ценно и важно, что под-
держку оказала администрация города. 
Мы действительно хотим популяризиро-
вать творчество, делать его доступным 
для всех и выводить творцов на новый 
уровень, чтобы каждый понимал, что он 
может прийти сюда, пообщаться, послу-
шать музыку, отдохнуть и реализовать 
себя во всех начинаниях, - подчеркнула 
арт-директор «Октября» и одна из орга-
низаторов «Лампы» Кристина Шевцова.

И фестиваль стал той самой точкой 
притяжения для людей разных возрас-
тов. Насладиться новыми знаниями и 
дружеским общением пришли дети и 
взрослые, студенты и целые семьи.

Войдя в арт-пространство «Октя-
бря», все гости первым делом обраща-
ли внимание на атмосферную экспо-
зицию Алёны Дроновой «Из Крыма с 
любовью!». Сочные снимки южных кра-
сот соседствовали с нежными куклами, 
сделанными руками Алёны. Экспонаты 
были вдохновлены сильными чувства-
ми и эмоциями, излучали человечность 
и доброту. «Свет внутри», «Отпускаю», 
«Сострадание», «Люблю тебя» - это 
названия композиций. Куклы в лёгкой 
одежде стоят на морских камнях, вокруг 
них - чайки и ракушки. 

- Создавая выставку, я решила обы-
грать всё так, чтобы каждая кукла пере-
давала какую-то эмоцию. Глядя на них, 
зрители почувствуют теплоту, надежду. 
Возможно, кто-то даже испытает некий 
терапевтический эффект, - отметила ру-
кодельница.

Большого внимания гостей заслужила 
ярмарка. Здесь можно было найти всё - 

от акварельных открыток с красотами 
Белгорода до фигурок чумных докторов. 
Главное в этих сувенирах то, что все они 
были изготовлены мастерами вручную.

Одна из таких локаций выглядела по-
настоящему магически. Ароматические 
палочки в разных сосудах, фактурные 
свечи из вощины, собственноручно со-
бранные благовония, необычные камни 
и украшения из природных материалов - 
дело умелых рук Алины Запары.

- Абсолютно всё я делаю сама, кро-
ме благовоний из других стран, конеч-
но же. Изготовление занимает очень 
много времени. Обычно делаю зимой, 
а весной-летом продаю на фестивалях 
и ярмарках. Занимаюсь этим уже два 
года. Всё началось с моей любви к од-
ному благовонию. В Белгороде его было 
трудно достать, поэтому я взялась сде-
лать его сама. Так и цеплялось одно за 
другое. Сначала захотелось изготовить 
свечи, потом ещё что-то необычное, а 
после появилось желание и место для 
производства изделий из эпоксидной 
смолы, дерева и других материалов. Я 
ушла с основной работы и посвятила 
себя всему этому, - рассказала девушка.

Другой прилавок тоже собирал во-
круг немало белгородцев. Здесь можно 
было найти крайне необычные кулоны и 
серьги в форме милых животных и не-
обычных насекомых. Красивые, прора-
ботанные до мелочей украшения выгля-
дели очень реалистично. Очевидно, что 
работа по лепке и прорисовыванию всех 
деталей была очень кропотливой. Но, 
как оказалось, при должном опыте даже 
столь трудоёмкий процесс не занимает 
много времени. Ольга Регель увлекает-
ся этим искусством уже пять лет, поэто-
му на одну фигурку у неё уходит всего 
пару часов.

- Мне очень нравится на фестивале. Я 
не первый раз на «Лампе». Очень рада 
показать свои работы и с удовольствием 

прихожу посмотреть на творчество дру-
гих. Вижу здесь и знакомых мастеров. 
Тут своя атмосфера, своя тусовка. И 
всегда много народу, - поделилась ма-
стерица.

Удовольствие от пребывания на фе-
стивале получили и гости. 

 - Всё очень классно. Я пришла сюда 
за компанию с сестрой. Больше всего 
меня привлекают эти рукодельные при-
лавочки. И ещё я бы сходила на какую-
нибудь лекцию, - заявила Жанна Леон-
тьева.

Лекции тоже нашли свою аудиторию. 
В основном тематика образовательного 
блока привлекла молодёжь. О литера-
турных процессах и белгородской исто-
рии, о самореализации и личностном 
росте - спикеры поделились инсайтами 
и полезной информацией.

- Я пришёл сюда, особо не загля-
дывая в программу, потому что был на 
«Лампе» в прошлом году, и в «Мануфак-
туре». Хотел узнать, что в этот раз нам 
покажет «Октябрь». С удовольствием 
пойду вечером на музыкальную часть - 
я большой любитель музыки. Это круто, 
что ребята создают такие молодёжные 
проекты. Особенно нравится, что это 
получает поддержку на муниципальном 
уровне, - оценил Иван Башмаков.

В субботу фестиваль посетил и мэр 
Белгорода Валентин Демидов. Глава 
города с интересом осмотрел локации 
и даже принял участие в мастер-классе, 
создав собственный коллаж.

- Сегодня День семьи, любви и вер-
ности, и это вот моё признание в любви к 
Белгороду. Хочу пожелать, чтобы здесь 
всегда было чистое небо и чтобы салю-
ты вернулись на наши праздники, - от-
метил Валентин Валентинович, демон-
стрируя свою работу.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И VK.COM/LAMPAPARTY

Да будет «Лампа»!
 ► В минувшие выходные в городе прошёл фестиваль 

культурных людей «Лампа». Площадками для встречи стали 
КЦ «Октябрь» и Центр молодёжных инициатив. Рассказываем, 
чем порадовал белгородцев этот яркий уикэнд.
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 ► Очень добрую и тёплую 
акцию провели «Ангелы 
милосердия» для жён и 
детей участников СВО. 

«Любовь без границ» - продолжение 
проекта «Фото для папы». Если первая 
его часть была в большей степени посвя-
щена защитникам-отцам, то в минувшую 
субботу праздник утроили для мамочек.

Кроме АНО «Ангелы милосердия» 
 активное участие в проведении меропри-
ятия приняли депутат Белгородского го-
родского Совета Владислав Караханов, 
член Президиума регионального отделе-
ния «Российского Фонда Мира» Марина 
Веденеева, городской «Совет женщин» в 
лице Ольги Лобач и волонтёры «Нового 
поколения».

- День семьи, любви и верности нераз-
рывно связан со святыми покровителями 
Петром и Февронией. Я хочу вас, девоч-
ки, поблагодарить за вашу стойкость, за 
ваше терпение. Мы должны вам сказать 
большое спасибо. Вы умеете ждать. Вы, 
действительно, настоящий тыл для своих 
мужей, - отметила Ольга Лобач.

После трогательных слов женщины и 
дети получили сюрприз: цветы, воздуш-
ные шары и памятные подарки. Пожалуй, 
самым ожидаемым из них стало фото для 
папы - то самое, которое было сделано на 
первой одноимённой встрече.

Торжественная часть завершилась 
фуршетом и разговорами в дружеской ат-
мосфере. Дети отправились развлекаться 
с аниматорами-волонтёрами и получили 
яркие эмоции от аквагрима. 

Гостями праздника стали жёны профес-
сиональных военных и мобилизованных 
белгородцев. 

Юлианна - жена военнослужащего. 
Сейчас она в заботах о шестимесячном 
малыше и шестилетнем сыне Вите. Маль-
чик скучает по отцу и ждёт каждую встречу 
с огромным нетерпением - папа периодиче-
ски приезжает к семье на денёк. 

- У меня папа - военный. Я так его лю-
блю и очень-очень жду. Сильно скучаю и 
надеюсь, он скоро вернётся, - поделился 
мальчик.

- Мне очень волнительно за наших муж-
чин. Ведь они живут в двух мирах. У них 
есть «здесь» - мы, и у них есть «там». Оста-
нешься ты в живых или нет, вернёшься ли 
домой - это лотерея, - заметила Юлианна.

А мужа Людмилы Крулевой забрали 
по мобилизации. Не так давно солдат по-
лучил серьёзное ранение и лишился ноги - 
подорвался на мине. Сейчас он проходит 
лечение в московском госпитале и ожидает 
длительную реабилитацию. Вернётся до-
мой мужчина не скоро. 

Людмила и её дети - дошколята Мак-
сим и Александра - уже навещали ра-
неного и планируют сделать это вновь 
на день рождения Максима. Ребята 
скучают: носят с собой фотографии, 
каждый день спрашивают о папе. Мак-
сим очень тоскует по нему. Как расска-
зывает женщина, у них с отцом крепкая 
связь, поэтому больше всего мальчик 
хочет вновь с ним увидеться.

- И мне очень не хватает мужа. Не 
хватает ужинов всей семьёй, не хватает 
нашего смеха и уютных прогулок. Такие 
встречи, как эта, очень важны. У нас с 
мамами есть общий чат. Все всегда по-
могут и подбодрят. Даже если ночью не 
спится от тяжёлых мыслей, найдётся 
тот, кто поддержит и успокоит. Мы все 

находимся в одной жизненной ситуа-
ции, - рассказала Людмила.

О ценности проведённой встречи так-
же высказалась руководитель АНО «Ан-
гелы милосердия» Светлана Ерёмченко:

- Мне кажется, в наш достаточно слож-
ный период всем не хватает ощущения 
радости и счастья. Мы проводим такие 
проекты, чтобы подарить положитель-
ные эмоции. У женщин сегодня светились 
глаза. Им было так приятно получить 
весточки от любимых мужей. Это заряд, 
который помогает быть сильными. Имен-
но с семьи начинается Родина, ведь всё 
самое важное и ценное мы получаем от 
близких людей.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

 ■ ПроектТем, кого разлучила судьба

 ► В минувшее 
воскресенье в Белгороде 
прошёл фестиваль «Моё 
собачье дело». 

В рамках мероприятия состоялся па-
рад участников и конкурс костюмов для 
питомцев и их владельцев, а также фото- 
и видеоконкурс, победители которых по-
лучили сертификаты от партнёров фести-
валя.

Чтобы поддержать конкурсантов на 
Музейной площади, несмотря на непо-
году, собрались сотни горожан - хозяев и 
любителей собак. Для гостей праздника 
были организованы выступления по дрес-
сировке собак от Анастасии Кузовлевой 
и команды Show Dog 31, диджейские 
сеты и живая музыка от Сильвии Войс. 
А представители ветеринарной клиники 
давали бесплатные консультации всем 
любителям животных.

Белгородцы с удовольствием участво-
вали в викторинах и мастер-классах, по-
лучали сладкие призы и просто весели-
лись, несмотря на дождь. Жители города 
считают, что подобные мероприятия не-
обходимы, чтобы люди понимали, соба-

ки - это не помеха или угроза, а милые, 
дружелюбные и очень артистичные жи-
вотные, которые нуждаются в человеке.

Мероприятие состоялось в рамках про-
екта «Совершенно декретно» при гранто-

вой поддержке министерства по делам 
молодёжи Белгородской области. В ходе 
его проведения и накануне был органи-
зован благотворительный сбор средств в 
пользу зоозащитных организаций Шебе-

кинского городского округа, которые они 
потратят на помощь брошенным живот-
ным.

Валерия ЗИНЧЕНКО
ФОТО ИРИНЫ ОЛЬХОВСКОЙ

Дружелюбные и артистичные  ■ Благотворительность
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Безопасность
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 ► Сотрудники Центра 
кинологической службы 
УМВД региона провели 
мастер-класс для детей.

Встреча сотрудников полиции с деть-
ми была приурочена к пятилетнему юби-
лею «Мастерславля», на площадке перед 
которым она состоялась. 

Инспектор-кинолог Антон Копин вме-
сте со своей воспитанницей, спаниелем 
по кличке Герда, показали ребятам, как 
четвероногие следопыты помогают поли-

цейским раскрывать преступления.
Герда продемонстрировала отменный 

нюх при обнаружении различных пред-
метов. Выступление кинолога со своей 
четвероногой напарницей не оставило 
детей равнодушными. Полицейский рас-
сказал о своей профессии, воспитании и 
дрессировке собак, интересных и забав-
ных случаях, с которыми ему пришлось 
столкнуться на службе. 

В завершение встречи Герда познако-
милась с ребятами поближе, покорив их 
своей харизмой и непосредственностью.

Герда покоряет 
детские сердца

 ■ Воспитание

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Водоёмы - 
под контролем

 ■ На связи МЧС

Сотрудники ГИМС напомнили отдыха-
ющим о правилах поведения на водных 
объектах региона и раздали памятки с ин-
формацией о мерах предосторожности и 
телефонами экстренных служб. 

А судоводителям напомнили, что вы-
ходить в плавание на судне, не зареги-
стрированном в установленном порядке, 
не прошедшем техническое освидетель-
ствование, без бортовых номеров, не ос-
нащенном необходимым оборудованием 
и спасательными жилетами – строго за-
прещено. Также владельцам плавсредств 
посоветовали не находиться на водоеме 
в дождливую и ветреную погоду.

Безопасность на воде в летний пери-
од – одно из приоритетных направлений 
деятельности инспекторов МЧС. Про-
филактическая работа помогает снизить 
количество происшествий на водных объ-
ектах.

Если вы оказались свидетелем не-
счастного случая на водном объек-
те, немедленно сообщите об этом в 
службу спасения по номеру телефо-
на: 112.

 ► Инспекторы Государственной инспекции по маломерным 
судам Главного управления МЧС России по Белгородской 
области провели очередное патрулирование на реке 
Северский Донец. 

«Агроном»  
теперь под арестом

 ■ Борьба с наркотиками

 ► В ходе оперативно-
розыскных мероприятий 
сотрудники уголовного 
розыска ОМВД России по 
Белгородскому району 
задержали ранее судимого 
28-летнего жителя посёлка 
Дубовое по подозрению 
в культивировании 
запрещённых растений.

По предварительным данным, моло-
дой человек решил заняться преступной 
деятельностью ещё осенью прошлого 
года. С наступлением весны он высадил 
в укромных местах рассаду, за которой 
потом бережно ухаживал. Полицейские 
обнаружили участки, где росли запре-
щённые растения и изъяли 347 кустов.

Подозреваемый арестован, в от-
ношении него возбуждено уголовное 
дело. Санкции статьи УК РФ (Незакон-

ное культивирование растений, содер-
жащих наркотические средства) пред-
усматривают наказание до восьми лет 
лишения свободы. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ.

Сообщать немедленно  ■ Актуально

За добровольную сдачу найденных 
и незаконно хранящихся предметов во-
оружения на территории Белгородской 
области предусмотрено денежное возна-
граждение в размере до 10 тысяч рублей.

А наказание за небрежное хранение ог-
нестрельного оружия, повлекшее смерть 
человека или иные тяжкие последствия, 
влечёт лишение свободы. Каждый владе-
лец обязан незамедлительно, не позднее 
суток, сообщить в Росгвардию об утрате 
зарегистрированного оружия. Сокрытие 
подобного происшествия может повлечь 
уголовную ответственность.

- Наказание за несоблюдение правил 
хранения или ношения оружия гражда-
нами, повлекшее его утрату, включает 
административный штраф и может по-
влечь лишение права на приобретение, 

хранение и ношение оружия на срок до 
трёх лет. Однако сокрытие факта утраты 
способно привести владельца оружия и в 
места лишения свободы. Поэтому важно 
как можно скорее сообщить нам о проис-
шествии, чтобы принять меры к розыску 
предметов, являющихся источником по-
вышенной опасности, – подчёркивает за-
меститель начальника центра лицензион-
но-разрешительной работы управления 
Росгвардии по Белгородской области под-
полковник полиции Сергей Несмачный.

Чаще всего гражданское оружие теря-
ется на территории региона из-за несо-
блюдения правил безопасности ношения 
и транспортировки оружия. Как правило, 
пропажу оружия обнаруживают уже тог-
да, когда его розыск не приносит никаких 
результатов.

 ► Сотрудники Центра лицензионно-разрешительной 
работы управления Росгвардии по Белгородской 
области напоминают, что при обнаружении утраченного 
оружия важно, не трогая его, сразу же оповестить 
правоохранительные органы по телефону единой службы 
спасения 112.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС

Полицию вызвали 
очевидцы

 ■ Происшествия

Когда потерпевший рассказал о слу-
чившемся сотрудникам полиции, опера-
тивники провели проверку. Видеозапись, 
где двое неизвестных избивают мужчину, 
была опубликована в одном из мессен-
джеров в сети Интернет. Личности парней 
установлены.

По предварительным данным, двое 
16-летних подростков хотели совершить 
кражу товара в продуктовом магазине, но 
их планам помешал охранник. Разбира-
тельства переросли в потасовку на улице, в 
ходе которой подростки причинили сотруд-
нику магазина многочисленные телесные 
повреждения. Скорую помощь и полицию 
вызвали очевидцы происшествия. Мужчи-
ну доставили в лечебное учреждение.

По этому факту проводится проверка, 
устанавливаются все обстоятельства про-
изошедшего. Решается вопрос о возбуж-
дении уголовного дела.

 ► В областном центре 
задержаны подростки, 
избившие  охранника 
магазина.

Строгий учёт 
и контроль

Цель визита прокурорских работников 
и полицейских  - узнать, как в медицин-
ском учреждении соблюдают  законода-
тельство Российской Федерации в сфе-
ре оборота прекурсоров наркотических 
средств и психотропных веществ.

В ходе проверки выявлено нару-
шение правил оборота прекурсоров 
 наркотических средств и психотроп-
ных веществ в части учета (ведения 
журнала).

По этому факту внесено представле-
ние, которое рассмотрено и удовлетворе-
но. Кроме того, юридическое лицо ОГАУЗ 
«Стоматологическая поликлиника №1 
города Белгорода» привлечено к пред-
усмотренной ч. 2 ст. 6.16 КоАП РФ ответ-
ственности - назначен штраф в размере 
100 000 рублей. 

Влада КУЗНЕЦОВА, 
помощник прокурора г. Белгорода

 ► Городская прокуратура совместно с сотрудниками 
управления наркоконтроля регионального управления 
внутренних дел провела проверку в стоматологической 
поликлинике №1 Белгорода.

 ■ Сообщает прокуратура
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80 лет Курской битве

Сын легендарного начдива
Александр Васильевич Чапаев был 

старшим сыном легендарного начдива 
времён Гражданской войны. Родился он 
ещё до первой мировой - в 1910 году, 
и когда ему исполнилось четыре года, 
Чапаева-старшего забрали на фронт. 
Больше Александр отца практически не 
видел. Последний раз - в девятнадца-
том. Он уезжал в Москву учиться, да так 
и не вернулся. Пришлось Александру и 
в детском доме воспитываться, и рабо-
тать с детства. 

Александр Чапаев был невысок и 
худощав. Генеральский мундир сидел 
ладно, сразу был виден кадровый воен-
ный. Ловкий, лёгкий в быстрых и точных 
движениях. Вёрткий, как конник в горя-
чей схватке. Для полного сходства с от-
цом не хватало только усов, да форма 
генеральская не была похожа на ту, что 
носил отец.

- Погоны на меня война надела, надо 
было воевать. А в душе я так хлеборо-
бом и остался, хоть и мало удалось на 
земле поработать, - рассказывал Алек-
сандр Васильевич.

Агроном Чапаев
Трудился молодой Чапаев в Орен-

бургской степи. Работать приходилось 
на лошадях, быках, на верблюдах, даже 
на коровах. Тракторы тогда были только 
заграничные. Однажды Александр смог 
остановить степной пожар. Вскочил на 

коня и с помощью косилки обкосил го-
ревшие хлеба, плугами подоспевшие 
колхозники опахали вокруг и сбили пла-
мя. Директор подоспел с подмогой, ког-
да всё уже было кончено.

- Кто тут распорядился? Как фами-
лия?

- Агроном Чапаев.
Чапаев стоял, откашливаясь от дыма 

и гари. Молодой, худощавый, ещё не 
остывший от сражения с огнём. Дирек-
тор изучающим взглядом окинул его: так 
вот ты какой, сын легендарного Чапая!

Жил он до холодов в поле, спал на 
сене, варил себе кулеш. От ранней зорь-
ки до позднего заката Чапаев был в по-
лях. Дел у агронома по горло. Вечером 
упадёт в копну, сон навалится мгновен-
но, и не слышит, как фыркают лошади, 
да перешучивается за ужином у костра 
поздняя смена косильщиков.

А утром, чуть забелеет на востоке, 
его словно кто в плечо толкает: пора! 
Умоется холодной водой из бочки, пере-
кусит, и снова с головой в работу. Мо-
лодость!

«Дерётся 
самоотверженно и честно»

Александр Чапаев - участник Великой 
Отечественной войны, стал достойным 
сыном своего отца.

В августе 1941 года в газете «Крас-
ная звезда» командующий фронтом, а 
позже Маршал Советского Союза А.И. 

Ерёменко писал: «Среди 
наших командиров мне до-
велось встретить сыновей 
славных героев граждан-
ской войны. Они не усту-
пают отцам в героизме. На 
одной батарее, громившей 
немцев прямой наводкой, 
я встретил капитана - сына 
легендарного Чапаева. Он 
дерётся самоотверженно 
и честно».

В знаменитой Курской 
битве Александр Василье-
вич участвовал подпол-
ковником, войну закончил 
полковником, получил два 
ранения. 

В архиве новейшей 
истории Белгородской об-
ласти, в фотофонде хра-
нится интересный снимок. 
Александр Васильевич Ча-
паев на очередном празд-
новании освобождения 
Белгорода в июне 1968 
года. Он несколько раз 
бывал на Белгородчине, 
посещал места боёв под 
Прохоровкой, встречался 
с белгородскими школьни-
ками.

В том же далёком 1968 
году, на праздновании 
25-летия битвы на Курской 
дуге он произнёс речь, ко-
торая была задокументи-
рована и находится в деле 
№ 518 фонда № 1.

«Я позволю себе не 
касаться известных офи-

циальных данных, характеризующих 
эту великую битву, а поделиться вос-
поминаниями просто как участник этих 
боев» - начал Александр Чапаев рассказ 
о Курской битве. 

Бить их надо, а не считать
Сражение под Прохоровкой принято 

называть «танковым». Но Александр 
Васильевич - артиллерист и поэтому до-
кладывал об артиллерии. Говорил, что в 
ходе подготовки к боям, были проведе-
ны огромные инженерные работы. Всё 
было буквально изрыто, заминировано, 
опутано проволокой. Солдаты шутили: 
где бы найти свободное место, покопать 
ещё. Нужно было, чтобы вражеские тан-
ки подрывались под огнём артиллерии 
на минах.

«Я присутствовал на одном совеща-
нии, которое проводил Маршал СССР 
тов. Жуков. Он потребовал, чтобы ко-
стяком обороны была артиллерия. Нам 
было приказано и слева и справа в ки-
лометрах 45 приготовить оборонитель-
ные районы. Велась тщательная под-
готовка. Каждый солдат знал, куда ему 
ехать, если потребуется, где вставать, 
где приготовлены окопы, измерено лю-
бое расстояние до предполагаемых ори-
ентиров. И я вам должен сказать, как 
артиллерист-противотанкист, сколько 
мне не пришлось воевать, ни разу не 
пришлось воевать там, где говорилось. 
Обязательно все поломается. И, обыч-
но, встречаешь противника там, где его 
не ожидаешь. Танкисты противника в 
броне, а мы в открытую». 

Ожесточённые бои развернулись в 
районе Прохоровки.

«Когда в сражении я пытался сосчи-
тать немецкие танки, досчитал до 200, 
потом сбился, они беспрерывно ползли. 
Бросив эту затею, решил: бить их надо, 
а не считать».

Советский человек - всегда большой 
оптимист, Чапаев вспоминал, как перед 
боем, когда надвигалась лавина огня, 
к нему подошёл солдат и говорит: «А 
давайте-ка мы пообедаем, бросьте вы 
это дело, ведь сорвут обед нам!» Ниче-
го, сели пообедали и вступили в бой. Не-
даром говорят: «Война войной, а обед - 
по расписанию».

«В разгар жестоких боев под Прохо-
ровкой, я видел сплошные танки с той и 
другой стороны, беспрерывные взрывы. 
Ожесточённые бои были и в воздухе. Я 
был тяжело контужен и самолётом вы-
везен в Москву. Первый салют в Москве, 
за освобождение Белгорода и Орла, я 
наблюдал уже с больничной койки».

Достойная жизнь
После войны Чапаев-младший стал 

командующим артиллерией Приволж-
ского военного округа, то есть, службу 
дальнейшую проходил практически в 
тех же самых местах, где воевал в Граж-
данскую его героический отец.

В отставку Александр Васильевич 
вышел в звании генерал-майора. Бу-
дучи на заслуженном отдыхе, активно 
занимался военно-патриотической ра-
ботой, посещал много раз 25-ю гвар-
дейскую дивизию имени В.И. Чапаева, 
рассказывал молодым воинам об отце, 
о своей солдатской службе, о мужестве 
и доблести защитников Родины, прояв-
ленных в годы Великой Отечественной. 
Также объехал все наиболее значимые 
места, через которые в своё время про-
ходил боевой путь легендарного Чапая. 
Очень не любил анекдотов про свое-
го отца, пытался даже бороться с этим 
 явлением. Но любовь народа к Чапаеву, 
его ординарцу Петьке и пулемётчице 
Анке истребить было невозможно.

В 1985 году Александр Васильевич 
умер, прожив жизнь, достойную памяти 
прославленного отца, и, хоть не стал 
таким же известным, как он, заслужил 
не меньший почёт и уважение. Сын ле-
гендарного комдива не прикрывался 
именем отца, честно защищал Родину и 
заслужил свои награды не громкой фа-
милией, а кровью, пролитой за страну.

Татьяна ЦЫБЕНКО, 
начальник отдела Государственного 

архива новейшей истории  
Белгородской области

ФОТО ИЗ АРХИВА ГАНИБО  
И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Чапаев в боях под Прохоровкой
 ► «Несведущие люди говорят - генерал-майор Чапаев? 

Да это он из-за фамилии в генералы вышел, понятное дело, 
знаменитый отец. 
- Александр Васильевич, вам в наследство досталась от отца 
такая фамилия - Чапаев. Трудно всю жизнь быть Чапаевым? 
Прищурился, взглянул прямо: 
- Очень трудно. Ответственность большая. Но в армии я уже 
сорок лет и до армии работал агрономом в Оренбургской 
области и могу сказать честно: отцовской фамилии ни разу 
не осрамил - писал В. Савельзон в своей статье «Сын Чапая» 
(газета «Заря», 5 августа 1975 года).
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Белгородец Владимир Клеймёнов 
был среди организаторов одной из са-
мых масштабных таких акций. В февра-
ле 1980 года в Белгород приехали вете-
раны бронетанковых войск - участники 
сражения на Огненной дуге, те, кто ко-
вал победу под Прохоровкой.

И сегодня Владимир Сергеевич вспо-
минает о событиях тех дней. Тогда, в 
далёком уже 1980 году он был вторым 
секретарём Белгородского обкома ком-
сомола.

- Мне позвонили из обкома партии и 
сообщили, что я должен буду поехать 
на курсы «Выстрел» имени маршала 
Шапошникова. Тогда переподготовку 
на этих курсах проходили многие пар-
тийные, комсомольские и советские 
работники. Руководил курсами дважды 
Герой Советского Союза генерал-пол-
ковник танковых войск Давид Абра-
мович Драгунский. А у нас была идея 
пригласить ветеранов-танкистов в 
Белгород на 35-летие Победы. Позво-

нил в ЦК комсомола, поделился идеей. 
Оказалось, что уже есть решение, в 
преддверии юбилея провести встречи 
ветеранов родов войск. Нам довери-
ли право открыть этот цикл меро-
приятий. Уже после нас, к примеру, в 
Краснодаре собирались лётчики, в Кис-
ловодске - военные медики, в Луцке - по-
граничники, в Брянске - партизаны…, - 
вспоминает он.

Восьмого февраля на вокзале Белго-
рода было особенно многолюдно. Боль-
шинство гостей приехали московским по-
ездом. Всего их было около 120 человек. 
Среди них - дважды Герои Советского 
Союза Давид Драгунский и Михаил Фо-
мичёв, Герои Советского Союза Алек-
сей Бурдейный и Леонид Чурилов. 

Ветеранам выделили для прожива-
ния гостиницы «Центральная» и «Белго-
род», к встрече была выпущена много-
численная сувенирная продукция. 

- Уже на первом завтраке в рестора-
не «Центральный» мы увидели, какие 

интересные люди к нам приехали, - рас-
сказывает Владимир Клеймёнов. - Мно-
го шуток и воспоминаний о военном 
времени. Все вели себя раскованно, не-
принуждённо, независимо от званий и 
регалий.

Первая встреча с белгородцами со-
стоялась в драмтеатре. От Дома Со-
ветов через площадь Революции ве-
тераны прошли строем. Вёл встречу 
знаменитый диктор Юрий Левитан. 
Обращаясь к собравшимся, генерал-
полковник  Драгунский отметил, что ве-
теранов становится меньше и меньше, 
но они сделали великое дело: установи-
ли мир на земле, ну, а молодым пред-
стоит не менее трудное - сберечь этот 
мир. Сегодня слова эти звучат особенно 
пророчески. 

- А ночью, - вспоминает Владимир 
Клеймёнов, - передо мной стояло ещё 
одно нелёгкое задание. По телетайпу 
нужно было передать статью перво-
го секретаря обкома КПСС Михаила 
Трунова в «Комсомольскую правду», в 
которой рассказывалось об истории и 
сегодняшнем дне Белгородчины. Она 
была опубликована в номере «комсо-
молки» от 10 февраля. 

Тем временем мероприятия в Бел-
городе и области продолжались. С мо-
лодёжью ветераны встречались в ДК 
«Энергомаш», с пионерами и школьни-
ками - во Дворце пионеров. Побывали 
гости и на местах боёв, во многих рай-
онах области - в Яковлево, Шебекино, 
Короче. И, конечно, в Прохоровке, где 
как вспоминает Владимир Сергеевич, 
клятву от имени призывников давал 
Иван Кулабухов (в будущем - предсе-
датель областной Думы и член Совета 
Федерации). 

Звучали воспоминания. Причём гово-
рили ветераны не только о боях, сраже-
ниях, горести потерь и радости побед, но 
и о совсем неожиданных вещах. Напри-
мер, о том, как в эти нелёгкие времена 

зарождалась любовь, образовывались 
счастливые пары, которые пронесли 
свои чувства через всю жизнь. 

В кулуарах встречи произошло ещё 
одно небезынтересное событие. 9 мая 
1980 года Белгород должен был быть 
награждён Орденом Отечественной во-
йны I степени. Михаил Петрович Трунов 
подошёл к генерал-полковнику Дра-
гунскому и намекнул: нельзя ли сде-
лать так, чтобы праздник Победы город 
встречал уже с орденом на знамени. Да-
вид Абрамович намёк понял и рассказал 
о просьбе Министру обороны Дмитрию 
Устинову. Просьбу учли, и указ о на-
граждении Белгорода был подписан 9 
апреля 1980 года. 

Встречи ветеранов-танкистов на Бел-
городчине завершились, а Владимир 
Сергеевич, как и предполагалось, уехал 
в Москву на курсы «Выстрел». На откры-
тии потока в зале собрались около 150 
человек.

- Сижу на пятом-шестом ряду. Ге-
нерал Драгунский начинает выступле-
ние и вдруг спрашивает: «а где здесь 
Володя из Белгорода?» и зовёт меня 
в президиум, а потом рассказывает о 
тех тёплых и добрых впечатлениях, 
которые он вынес после встречи в Бел-
городе. Было очень приятно, что наши 
старания не пропали даром. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА В. С. КЛЕЙМЁНОВА

Творцы великого перелома
 ► 12 июля - знаменательная дата в истории Великой Отечественной войны. Танковое сражение 

под Прохоровкой ознаменовало коренной перелом в истории крупнейшего военного конфликта 
двадцатого века. Много лет на юбилей Прохоровской битвы на места боёв приезжали 
ветераны - участники кровопролитных сражений знойного лета 1943-го года. К сожалению, 
время неумолимо. Сейчас в живых остались совсем немногие из них. И, более того, 
по состоянию здоровья подавляющее большинство вряд ли может совершать дальние поездки. 
Но в памяти очевидцев остались те времена, когда такие встречи были ещё оживлёнными 
и многолюдными.

Владимир Сергеевич Клеймёнов 
родился в городе Губкин Белгородской 
области в 1948 году. 
Закончил 8 классов и пошел работать, 
продолжая учиться в вечерней 
школе. По окончании школы поступил 
в политехнический институт, где учился 
заочно. Трудился на Лебединском 
ГОКе: начинал электрослесарем, 
затем секретарем комсомольской 
ударной стройки ГОКа. Позже вместе 
с семьей переехал в Старый Оскол, где 
работал первым секретарем горкома 
комсомола. В 1977 году его пригласили  
работать в аппарат ЦК ВЛКСМ 
инструктором. Одновременно он 
являлся заместителем начальника 
штаба Минтяжстроя СССР  
и осуществлял содействие ударным 
стройкам. Затем был избран вторым 
секретарем Белгородского обкома 
комсомола, работал заместителем  
председателя правления 
Облпотребсоюза. 
Отец Сергей Дорофеевич - фронтовик, 
участник боёв на Курской дуге. 
Мама - Анна Павловна - участница 
строительства легендарной железной 
дороги Старый Оскол - Ржава. 

СПРАВКА «НБ» »

Курсы «Выстрел». Владимир Клеймёнов четвёртый слева в нижнем ряду; справа от него - генерал полковник Д.А. Драгунский.

Участники встречи ветеранов бронетанковых войск в Белгородском Дворце пионе-
ров, февраль 1980 года.
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Соревнования организовал Богатыр-
ский клуб «ЭРА». Проект реализован 
с использованием гранта Президента 
Российской Федерации, предоставлен-
ного Фондом президентских грантов при 
поддержке управления по физической 

культуре и спорта администрации Бел-
города. 

Победителем среди мужчин стал 
Алексей Скляренко, среди женщин - 
Яна Лукина, среди юношей - Дмитрий 
Соколовский.

Александр Дьячков проведёт бли-
жайший сезон в футбольном клубе «Са-
лют». Наш клуб договорился с ФК «Ро-
стов» об аренде 20-летнего вратаря. 
Футболист - воспитанник «Сатурна» и 
«Ростова». В прошлом году Александр 
дебютировал на профессиональном 
уровне. Молодой голкипер выступал за 
ставропольское «Динамо» во Второй 
лиге. Также ФК «Салют» заключил кон-
тракт с 26-летним защитником Артёмом 
Семейкиным. Белгородец выступал 
дома с 2014 по 2018 год, а затем в се-
зоне 2020-2021. Артём сыграл за нашу 
команду 92 матча. Семейкин провёл два 
последних сезона в Первой лиге. После 
ухода из «Салюта» он сперва выступал 
за «Томь», а затем за «Шинник».

Кроме этого состав «Салюта» попол-
нят полузащитники Артём Филиппов из 
«Волгаря» (ранее уже игравший в Белго-
роде), Олег Долгалёв из ФК «Балашиха», 
Илья Бурюкин из омского «Иртыша», по-
лузащитник Илья Винников из новорос-
сийского «Черноморца», защитник Влад 
Палажнов из «Сахалинца» и нападающий 
Артур Максимчук из ФК «Новосибирск». 

Накануне белгородцы сыграли третий 
контрольный спарринг с курским «Аван-
гардом». После двух поражений (3:4 и 0:1) 
белгородцы так и не смогли взять реванш, 
проиграв с крупным счетом - 0:3.

Сезон-2023/24 «Салют» начнёт в вос-
кресенье, 16 июля, домашним матчем с 
ивановским «Текстильщиком».

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

В Ханты-Мансийске завершился Все-
российский фестиваль «Готов к труду и 
обороне». На него приехали свыше 300 
человек из 40 регионов страны. После че-
тырех соревновательных дней в общеко-
мандном зачёте уверенное первое место 

заняла команда Белгородской области.
В личном зачёте в своих возраст-

ных группах первенствовали студенты 
НИУ «БелГУ» Иван Агафонов, Никита 
Рыльский и Екатерина Попова, тройку 
лучших замкнул Кирилл Бельский.

 ► Наши спортсмены 
выиграли медали 
юниорского первенства 
России.

В Москве завершилось национальное 
первенство по легкой атлетике среди 
юношей и девушек до 18 лет. По итогам 
турнира белгородка Виктория Козло-
ва выиграла соревнования в дисципли-
не «прыжки с шестом», а её землячка 
Алёна Смолева завоевала бронзовую 
медаль в прыжках в высоту. Тренируют 

легкоатлеток Валерий Кушкин и Вале-
рий Дьяков.

А в Екатеринбурге завершилось 
первенство России по лёгкой атлетике 
среди юниоров и юниорок до 23 лет. В 
нём приняли участие более семисот 
спортсменов из 66 регионов России. По 
итогам соревнований в беге на 400 м на 
высшую ступень пьедестала почёта под-
нялась белгородка Анна Садовничева, 
а на аналогичной дистанции среди муж-
чин тройку сильнейших замкнул Иван 
Орехов.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

В настоящее время молодежь из 
«Белогорья-2» и юноши из «Белого-
рья-3» проходят медобследование. 
Первая тренировка у «Белогорья-2» 
состоялась 5 июля. Руководить коман-
дой будет новый главный тренер Сер-
гей  Брусенцев. Два последних года 
он помогал Борису Колчину в главной 
 команде клуба, теперь вернулся к рабо-
те со второй командой, которой также 
отдал немало лет в своей тренерской 
 карьере.

«Белогорьем-3» по-прежнему руково-
дят Константин Лесик и Сергей Лазур-
кин. Часть их воспитанников пополнила 
«Белогорье-2», поэтому состав нашего 
юношеского коллектива пополнят пер-
спективные новички. Первая команда 
начнет сборы 26 июля, а пока «львы» 
находятся в отпуске.

Также стало известно, что 7 сентября 

стартует новый турнир, посвященный 
100-летию отечественного волейбола. В 
нем примут участие восемь сильнейших 
команд страны, а соревнования станут 
частью предварительного этапа Кубка 
России. Восьмерка участников сформи-
рует две группы. «Белогорье» попало 
в группу «А» вместе с командами «Зе-
нит-Казань», «Зенит» (Санкт-Петербург) 
и АСК (Нижний Новгород). В предвари-
тельном этапе команды ждет двухтуро-
вое противостояние. Группа «А» первую 
часть проведет 7-10 сентября в Санкт-
Петербурге, а вторая состоится 21-24 
сентября в Казани. По две сильней-
шие команды каждой группы выходят в 
«Финал четырех» (6−8 октября, Кали-
нинград), где крест-накрест сразятся в 
полуфиналах. Победители поспорят за 
титул, а проигравшим придется бороть-
ся за 3-4 места.

Старт - не за горами  ■ Волейбол

 ► Белгородские волейбольные команды выходят из отпуска.

Усиление перед сезоном  ■ Футбол

 ► «Салют» пополнился новыми игроками.

Игры богатырей  ■ Силовая эстафета

 ► В минувшую субботу на площадке у кинотеатра «Победа» 
собрались настоящие силачи, чтобы принять участие 
в силовой эстафете «Богатырский рейтинг» в рамках 
губернаторского проекта «Белгородское лето». 

ФОТО ГРУППЫ «ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ В БЕЛГОРОДЕ» «ВКОНТАКТЕ»

Быстрее! Выше! Сильнее!  ■ ГТО

 ► Команда нашей области стала победителем 
Всероссийского студенческого фестиваля ГТО.
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С наградами 
из Москвы и Екатеринбурга

 ■ Лёгкая атлетика
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По горизонтали: Шапито. Обряд. Верх. 
Вакуум. Гурд. Чело. Щепа. Цру. Полк. Винт. 
Соня. Эдип. Люда. Доброта. Крах. Омо. Смэш. 
Фаянс. Огрех. Лтава. Мурка. Область. Пятак. 
Шлея. Выпад. Обличье. Копье. Амати. Нитка. 
Сааб. Улит. Тля. Кожа. Вилы. Слон. Луда. 

По вертикали: Спички. Овощевод. Двадцатка. 
Шу. Бухгалтер. Шея. Капуста. Макияж. Перш. 
Джем. Хозяйка. Пехота. Эмир. Файл. Сара. 
Голубцы. Вода. Капа. Троя. Кочерыга. Виннету. 
Пест. Бриллиант. Сушь. Лексика. Пятка. Треп. 
Дока. Чача. Обвал. Куст. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 26
от 7.07.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 17 ПО 23 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Ваши достижения заметны всем. Пора и вам 
их увидеть. Отбросьте скромность и поверьте в 
свои силы. Уверенность станет полезной и в ро-
мантической сфере. На этой неделе решитель-
ные действия помогут в любом деле.
ТЕЛЕЦ 
Не стоит фокусироваться на сложностях и про-
блемах. Так вы можете упустить настоящее 
счастье. Позитивное мышление скажется и в 
работе, а заработок принесёт удовлетворение. 
Избегайте конфликтов и не поддавайтесь на 
провокации.
БЛИЗНЕЦЫ 
В этот период есть вероятность встретить но-
вого друга. Расширение круга знакомств может 
пригодиться в будущем. Польза может быть 
даже финансовой: не исключено, что новый 
знакомый посоветует престижную должность.
РАК 
Для Раков неделя будет по-настоящему про-
дуктивной. Сейчас важно сосредоточиться на 
работе и меньше думать о прочих делах. Ре-
зультат упорной деятельности вас приятно уди-
вит и принесёт неплохой денежный бонус.
ЛЕВ 
Многие люди захотят принять участие в вашей 
жизни, что порадует далеко не всех предста-
вителей знака. Старайтесь держать мысли и 
планы при себе. Иначе чьи-то сплетни или злой 
умысел могут помешать исполнению задуман-
ного.
ДЕВА 
Пора стать главным фанатом самого себя. Если 
рядом нет группы поддержки, не беда. Создай-
те сами подбадривающую обстановку. Почаще 
напоминайте себе о своих талантах и не теряй-
те уверенности. Это и приведёт вас к успехам.
ВЕСЫ 
Не останавливайтесь, пока не достигните по-
ставленных целей. Внешние обстоятельства 
потребуют больше внимания, чем вы ожидали. 
Будьте готовы к неожиданным испытаниям и 
строго следуйте планам. Тогда удача будет на 
вашей стороне.
СКОРПИОН 
На этой неделе соблазн поваляться в кровати 
будет очень велик. Конечно, рано или поздно 
придётся заняться делами, но в этот раз по-
звольте себе маленькие слабости. Смена об-
становки также станет полезной.
СТРЕЛЕЦ 
В этот период вы можете столкнуться со слож-
ными испытаниями. Но вы относитесь к тем, кто 
отлично справляется со стрессовыми ситуация-
ми. Трудные задачи останутся позади, а вы по-
лучите удовлетворение.
КОЗЕРОГ 
Ваш имидж может оказаться под ударом, но та-
ких как вы не испугать критикой. Наоборот, сей-
час лучший период, чтобы продемонстрировать 
свои навыки и компетенции или попробовать 
себя в новом деле.
ВОДОЛЕЙ 
В ближайшие дни грядут приятные неожидан-
ности. Даже с внезапными испытаниями удаст-
ся справиться быстро и без труда. Включите 
обаяние на максимум: не отказывайтесь от при-
глашений на вечеринки и сами зовите гостей.
РЫБЫ 
Вокруг не так много людей, которые разделяют 
ваш подход к делу. Общение с окружающими 
сейчас может стать не самым удачным. Время, 
проведённое в одиночестве, принесёт гораздо 
больше пользы. Пора проявлять свои лидер-
ские качества.

Календарь погоды на неделю с 14 по 20 июля
14.07

ПТ
15.07
СБ

16.07
ВС

17.07
ПН

18.07
ВТ

19.07
СР

20.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 739
днем 736

ночью 735
днем 740

ночью 741
днем 742

ночью 742
днем 743

ночью 742
днем 739

ночью 736
днем 739

ночью 739
днем 741

Температура 
воздуха, °C

ночью 17
днем 24

ночью 16
днем 22

ночью 15
днем 22

ночью 15
днем 25

ночью 16
днем 26

ночью 17
днем 23

ночью 16
днем 23

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю С-З С-З С-З З С-З Ю

Скорость
ветра, м/с 3 7 5 4 3 3 4

cgms.ru

Объявление в детском саду: «Уважаемые 
родители! Не верьте, пожалуйста, всему 
тому, что ваш ребёнок рассказывает про 
детский сад! В свою очередь мы обещаем 
не верить его рассказам о вас!».

***
- Сынок, запомни, главный в семье - я. Толь-
ко маме ни слова!

***
Два дня таксовал. Жена посочувствовала. 
Говорит: «Ты сегодня не работай, отдох-
ни, давай лучше линолеум постелим».

***
Наука придумывает всё более изощрённые 
средства не дать детям засунуть пальцы 
в розетку. Поэтому удар током достаётся 
самым одарённым.

***
Критика - основа движения. Когда я крити-
кую себя, я иду к успеху. Когда меня крити-
кует кто-то, он идёт к чёрту.

***
Пацаны, не ищите «ту самую» по клубам и 
барам. «Та самая» ночами спит дома.

***
- Мама, а почему компьютеры такие ум-
ные? 
- Потому что они слушают свою материн-
скую плату.

***
Как установили британские учёные, жен-
щины в журналах предпочитают статьи 
по психологии, а мужчины - по физике. Это 
потому, что женщины недовольны собой, а 
мужчин не устраивает Вселенная.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Жизнь складывается из мелочей, и только из-за мелочей 
она не складывается.

Шарль Бодлер
Когда люди определённого сорта с тобой соглашаются, 
начинаешь сомневаться в своей правоте.

Фрэнк Хаббард
Искатель счастья подобен пьяному, который никак не 
может найти свой дом, но знает, что дом у него есть.

Вольтер
Если у вас есть способность любить, любите себя в пер-
вую очередь.

Чарльз Буковски

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 100, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 95, сметана - 500, 
сливки - 500. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свёкла - 70, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 75, капуста - 70, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 180, 
огурцы - 80, помидоры - 120, перец -
130, шампиньоны - 140, яблоки - 100, 
бананы - 150, лимоны - 150, апельсины -
170, виноград - 300, киви - 280, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Наша культура

Конструкторское бюро химавтоматики
приглашает на постоянную работу в Воронеже:

Телефон: 
+7 (473) 234-86-36, +7-903-858-64-85

●  токарей-универсалов,
●  операторов станков 

с программным 
управлением,

●  фрезеровщиков.

Требование: опыт работы.
Официальное оформление.  

Соцпакет.

Зарплата от 70 000 рублей 
плюс полная компенсация  

аренды жилья.

E-mail: 
Vahtina.O.Y@kbkhavrn.ru

Ре
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а

Несмотря на будний день и «парал-
лельное» время открытия (15.51), людей 
было очень много. Перед тем, как гости 
смогли увидеть, что же подготовила «Ро-
дина», слово взял директор выставочного 
зала Андрей Колесников. 

- Почему «Параллели»? Всё очень про-
сто. В искусствоведении исторически сло-
жилось, что академическое искусство и 
авангардное - как две противоположности. 
Но это два пути, которые ведут к одной 
цели. Для современного искусства харак-
терно отсутствие словесного выражения, 
больше образов для того, чтобы было как 
можно больше ассоциаций от увиденного. 
Добро пожаловать!, - сказал он.

И ведь, так и есть. Выставка - словно 
один большой перформанс: девушки с 
яркими пластиковыми символами в руках, 
боди-арт в стиле абстракционизма, ди-
джей с электронной музыкой - всё это на-
столько органично переплеталось, что не 
осталось сомнений: современное и клас-
сическое искусство дополняют друг друга. 
А ведь часто эти два понятия противопо-
ставляли, говорили о неких непреодоли-
мых противоречиях, о противоборству-
ющих подходах к творчеству. Но время 
показывает, что на самом деле это лишь 
два параллельных пути развития искус-
ства. Показать зрителю красоту каждой из 

этих параллелей и стало миссией данной 
выставки.

Представленный проект дарит зри-
телям возможность познакомиться с ак-
туальными произведениями живописи, 
графики, декоративно-прикладного ис-
кусства, скульптуры, созданными худож-
никами в абстракционизме, нео-поп-арте, 
концептуализме, супрематизме, неоэкс-
прессионизме и ряде других авангардных 
направлений.

На выставке представлено более 150 
работ. Её участниками стали как профес-
сиональные художники, так и начинающие 
авторы из Белгорода, Воронежа и Курска.

Отдельно хочется отметить и публи-
ку, которая в этот день была на открытии 
выставки. Люди словно подобрались к са-
мой сути «параллелей». Интеллигентные 
взрослые женщины мило дискутировали с 
молодыми и эпатажным творцами. Было 
ощущение, что они поняли все смыслы и 
друг друга. 

С нами поделилась своими мыслями 
скульптор Анжела Каменева. 

- Я очень рада тому, что в Белгороде 
теперь можно чаще видеть современное 
искусство в разных его ипостасях, что 
много людей интересуются и пытаются 
разобраться в такой специфической теме. 
Так же приятно быть участником данной 
выставки, ведь здесь авторы не только из 
Белгорода. Это всё большая творческая 
синергия. И находиться в такой обстанов-
ке, значит вдохновляться на новые рабо-
ты, - отметила она.

Хочется, чтобы такие события приоб-
ретали в городе ещё больший масштаб и 
выходили в новые форматы не только в 
стенах выставочных залов. Ведь видеть 
прекрасное, новое и современное, учить-
ся мыслить шире - это то, что сегодня нам 
всем просто необходимо. 

Выставка продлится до 30 июля.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Параллели, которые пересеклись
 ► Современное искусство не для всех? Возможно. 

Но главное - это не оставаться равнодушным к тому или 
иному творческому воплощению. В минувшую пятницу 
в Выставочном зале «Родина» состоялось открытие I 
межрегиональной выставки современного искусства 
«Параллели».
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